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l.- Inicio de la Sesión:

siendo las I l:05 horas se ahre ra se,sión, con la presencia de ro,s señores (as) concejares(as):

Doña Débora Arids Caruz

Doña Silvana Poblete Romert¡

Don Mauricio Godoy Araveno

Don Juan Valdés Valdés

Don German Pino Maturana

Don Juan Aguilar Torres

Don Patricio Oyarce Bravo

Los señores(as) concejales(as): Doño Débora Arias caru:, Doña Silvana poblete Romero, Don
Mauricio Godoy Arovena, Don Juan vatdés valdés, Don German pino Maturana, Don Juan
Aguilar Torres, Don Patricio Oyarce Bravo, aprueban

2.- Cuentas

Señor Alcalde:

En relación al incendio ocurrido en coronel, en san Gregorio, ahí hay un pyupo de trabajadores
nuestros, vecinos también, pocos vecinos, se ¡ncorporon ellos fundamentalmente en la tarde a
trabalar, llegaron, se juntó, digamos, hay harto materidr, silvana hizo una campaña también,
llegaron un muy buen número de ladrillos y los vecinos están ahí trabajando, están las medias
Aguas, se entregaron ¿cuánras mediaaguas fueron patty? ¿cómo diecisiete? Diecisiete
mediaguas, yo quiero decir que hemos gastado mucha plara, ya, tenemos hasta esre momento
sacábamos la cuenta el otro día como veinte millones de pesos, ya, veinte millones de pesos

solamente en mediaguas, piezas, ha sido, vamos a tener que colocarle y asignarle m^yores
lecursos a esas cuentas má,s adelante, pero la ídea ahí es hacer un trabajo mucho mayor y
deJinitivo, ya, eso en el tema de ese trágico incendio, ya; en cuanto a ras obras, yo ya res drje er
centro de Especialidades está ya termina<lo hcy que ir a hacer una visita, hay que ir a conocerlo
para que lo podamos ver, yo no lo he visto tampoco como está, ya, otra obra, vengo de la pla:a
de La Antena que le llamamos, eso es ¿(Jno Sur?

Concejal Juan Valdes:

Uno Sur

Señor Alcalde:

Uno sur como con Seis Poniente, Cinco entre, haber Seis poniente ¿Haber? ¡No.t



Concejal Juan Aguilar:

Oriente

Señor Alcalde:

oriente, enrre cinco y seis oriente ahí estamos, la plaza está muy linda, están colocando el pasto,

falta colocar los juegos, pero está muy, muy bonira la plaza, ya, yo vengo de ahí ahora, el tema

del Polideportivo estamos ahí, después vamos a pedir, después, hemos tenido reuniones con la
Ministra del Deporte, falta que se ftme el convenio con el Ministerio del Deporre para que nos

lraspasen los mil millones de pesos, ya, que debe aportar el Ministerio del Deporte, eso hay que

firmar un convenio, teniendo ese cowenio y el compromiso que fios traspasan los mil millones la
SLIBDERE dice teniendo esoyo me abro para pa.sarles la otra cantidad de plua

Concejal Juan Aguilar:

Estamos abiertos a entregar el dinero, se dice

Señor Alcalde:

Pero como es chile, todo esto es tan burocrático, lento, caesla qvonzar, cuesta mucho uvunzar,

está la disposición, todos manifiestan la disponibilidad, pero, ahora nos piden que nosotos

tenemos que rendirle las cuentas al IND por separado, cuentas a la SUBDERE por separado, es

todo una majamama, que la verdad que hace que todo sea lento y eso hace que la gente que

todos nos sintamos menos, más defraudados, ruis complicados con las obras ¿ya? bien así que

eso en cuentas, hemos estado trabajando con Patricio ¿Dónde está Villanueva? y con el Director

don Anselmo Cancino respecto del Artículo 15, tanto de los médicos, como de las jefuturas y

funcionorios que tienen alguna responsabilidad en Salud y la vamos a traer Wra lo aprobación

del Concejo, ya, así que en ese sentido estamos viendo no hay grandes variac¡ones, ya, lo cierto

es que lratar de mantener siempre equilibrado el presupuesto para llegar muy bien afin de año

ga? Priorizando obviamente las obras que vayan en beneficio de la comunidad ¿ya? Más que

obras al interior del municipio, salvo, obviamente la de ustedes chiquillos, esa está segura ¿n?
Pero otra obra que podamos hacer aquí al interior de la Mmicipolidad eso lo vamos a detener

yo creo, por este año, para dar prioridad a lo que es la comunidad entre otas cosas la

ampliación del Padre Esteban Gumucio yo tengo que reunirme hoy díu llamar a Carlos,liméne:

y decirle que me apure la oprobación de la obra de los planos, del Proyecto para poder licitar

¿Ok? Pero eso está todo ok, bien

3.- Aprobación del Coneejo Municipal de Acta Sesión Ordinaria N' 3l

Señor Alcalde:

¿Quién hizo el queque?, ¿Lo hiciste tú Débora?, Ah, no lo hizo la Silvana
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Concejal Juan Aguilar:

Lo hizo René

Señor Alcalde:

Se desinfló, Bien ¿.Hay acuerdo?

Los señores(as) concejales(as): Doña Débora Arias caru:, Doña silvana poblete Romero, Don
Mauricio Godoy Aravena, Don Juan vatdés valdés, Don German pino Maturota, Don Juan
Aguilar Torres, Don Patricio Oyarce Bravo, aprueban

4.- RatiJicación del Concejo Municipal de Lugares de Instalación de propaganda

Electo¡al, aprobados meüanre Acue¡do N" I t9- sesión ordinaria N, 2g del 02/10/2019.

Expone: Jaime Zagal

Señor Alcalde:

Están listos todos los letreros que dice 'Yo apruebo" "Me manrfiesto" "Yo onhelo" "Me

manifiesto desde el 1980 en contra de ésta Constitución" que es uno nueya, hicimos todos los

letreros ya,

Concej al, Iutn Aguil ar :

¿Ya los mandamos a hacer?

Señor Alcalde:

Pusimos tú nombre lambién, si también estás en contra de la Constitución de Pinochet y el Palo

en esa época también, votaba lo que decía la manui, no votó

Concej al Patricio Oyarce :

Mi madre era demócrata Cristiano

Señor Alcalde:

Tiene la palabra don Jaime fugal, pero don Jaime Zagal fue abuelito anoche, ya, pero creo que

fue ¿Fue su hijo o de su hija?, De su hiio, pero la niña two algrmclt complicaciones por lo

tonto Jaime se etcuso de poder venir tuvo un parto no facil, complejo, así que tiene la palabra

don Luis Acevedo

Señor Luis Acevedo:

¡Buenos días Atcalde !, ¡Buenos días Concejales!, Directores, Vecinos, El Concejo Municipal de

La Granja en sesión Ordinaria 28 de dos de octubre de Dos mil diecinueve aprobó los espacios

piblicos para las elecciones del año Dos mil veinte, pero con posterioridad la semana pasada el
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SERVEL atend¡do que hay utut nueva elección que no estaba prevista, que es el Plebicito para

aceptar o no una nueva corct¡tución y eventtalmente la composición del órgano constiluyente,

nos solicitó ralifrcar para los efectos publicitarios los espacios públicos que ya aprobamo.s en

concejo en sesión ordinaria núrnero veintiocho, enlonces lo que se somete a aprobación del

consejo Municipal es que se ratifrquen esos espacios públicos para así dar cumplimiento a la

Ley y a lo requerido por el SERYEI-, la única drferencia que como hay una nueva elección que es

el plebiscito el SERVEL está obligado a pedirnos ratificación Dos mil veinte, eso es alcalde

Concejal German Pino:

¿Se ocuparían los mismos espacios que ratificamos para elección de octubre?

Señor Luis Acevedo:

Exacto

Concejal German Pino:

Se ocuparían para el teün del Plebiscito de abril

Señor Luis Acevedo:

Exactamenle

Señor Alcalde:

Esto no volvemos a someter a aprobación todos los espacios, o sea votamos hoy día

Concejal German Pino:

Los espacios ya estaban listos,

Concej al P alr ic io Oyarce :

Los espacios hay que ratifrcarlos por el año, que fueran dos mil veinte

Señor Luis Acevedo:

Que fueran dos mil veinle y porque se ratificó no teniendo a la vista el plebiscito

Señor Alcalde:

Claro, claro

Señor Luis Acevedo:

Y ta Ley obliga al SERVEL a ratificar espacios El Plebisctto surge de un acuerdo de hechos

conocidos por todos y es posterior a la ratificación y por tanfo es obligación de nosolros

también, ratificar para el plebiscito
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Concejal German Pino:

Serían los mismos puntos

Señor Luis Acevedo:

Se somete a aprobación los mismos puntos

Concejal Juan Aguilar:

¿La nueva constitución?

Concejal German Pino:

Pora el plesbicito

Concejal Juan Aguilar:

¿Y la que hi;o Ricardo Lagos?

Señor Alcalde:

La aplaudiste, en ese tiempo la aplaudias si eras parte de, eras parte del Sistema

Concejal Juan Aguilar:

Si Ricardo Lagos dyo que ésta era la Constitución que nos iba a regir

Señor Alcalde:

Ya, no vamos a enlrar

Concejal Juon Aguilar:

Ricardo Lagos dijo: "Estd es la Constitución que nos va a regir señores" y lodos aplaudieron

Señor Alcalde:

Este es el peor converlido que yo he conocido weon

(R,sal

Concejal Juan Valdes:

Este .... Que no tenga la razón, lo que pasa es que a nodie le gasta

Señor Alcalde:

Aptaudía, iba detrás de ellos, con bandercts, banderines y tamborilero
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Concejal Juan Aguilar:

Hasta que ví la luz, hasta que ví la luz

Señor Alcalde:

Bien ¿Se aprueba?

Señores Concejaleas:

sí

Señor Alcalde:

¿Se aprueba?, Muchas gracias don Luis

Los señores(as) concejales(as): Dr¡ña Déboro Arias caruz, Doña silvana poblete Romero. Don
Mauricio Godoy Aravena, Don .Juan valdés valdés, Don German pino Maturana, Don .luan

Aguilar Torres, Don Patricio Oyarce Brovo, aprueban

5.- Aprobación del Concejo Municipal por aporte a EMERES, para costas de Juicio con

Ve¡tede¡o Santa Marta, por an monto de $ 13.500.000.-

Expone: Potricia Alegría- Directo¡a Aseo y Ornato

Señor Alcalde:

Está en representacion de EMERES don Jaime cataldo, no es cierto, Jaime si quieres, la verdad,

Este es un tema muy, muy relevante, importante, serio, está nuestto abogado también, la verdad

Es que es un temo muy serio, porque que Santa Marta, oye Juan, esto hay que tomarlo...

Señora Patricia Alegria:

s,

Señor Alcolde:

Esto si puede tener repercusiones Fuertes para nuestra, para la municipalidad y para todos los

Municipios que botamos en Santa Marta. El complejo Santa Marta en forma unilateral

manfestó su intención de poder aumenlar los costos de disposición final de la basura en Santa

Marta ¿ya? La verdod es que hay un contrato, es un contra¡o que termina

Señora Patricia Alegria:

Dos mil veintiuno
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Señor Alcalde:

Y que fue por veinte años, eso establece los convenios que nosotros firmarnos con Santa Marta,

ya, está próximo a terminar ¿Cuindo termina?

Señora Patlicia Alegria:

Sí, dos mil veintitmo

Señor Alcalde:

Está próximo a terminar, por tanto en forma unilateral ellos dicen éslo va a aumentar, nosotros

como Municipio y con Emeres nos hemos opuesto a ese aumento y eslamos en un proceso de

arbitro ya y obviamente la empresa Santa Marta tiene su abogado y nosotros también como

Emeres hemos contratado, hemos contratado un equipo de abogados, va en primera instancia se

estableció en el contlato, no es cierlo, en el convenio que la Cámara de Comercio ero la que iba

a nombrar el árbitro, ya, se estableció un árbitro al cual Emeres o nuestros abogados

cuestionaron y se cambió ese árbitro, ya

Se ñora P atr ic ia Ale gr ia :

Así es

Señor Alcalde:

Y en ese proceso estamos, pero hay que cancelar, no cielto, lo que son las costas, los costos de

ese juicio y ma de las vías por las cuales nosotros lo vamos a poder cancelar eso es a través de

un aporte especial a Emeres. ¿Estoy bien o estoy mal?

Señor Alcalde:

¿No cierto? Y eso es de trece millones quinientos mil pesos

Señora Patricia Alegria:

Así es

Señor Alcalde:

Por lo lanto, Patricia va a eÍponer en que eslamos y solicitar el acuerdo pora entregor o

EMERES estos trece millones quinienlos mil pesos para solventar los gastos de este jrrcio con

Santa Marta o sea aquí lameúablemente asumimos los que bolamos en Santa Marta, no todos

los socios de Emeres ¿ya?

Señora Patr icia Alegrio:

Está bien
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Concejal German Pino:

¿Cudnlos municipios están en la mismo situación?

Señora Patricia Alegria:

Ocho

Concejal German Pino:

¿Y todos aportan esa cantidad de plata?

Señora Patricia Alegria:

Así es, así es

Concejal German Pino:

¿Deben ser del orden de los cien millones de pesos?

Señor Alcalde:

Ya, si, Patricia

(loncej al Juan Aguilar :

Si nos va a ser favorable

Señora Patric ia Alegria:

Nunca nos va a ser favorable, si entramos a arbitrar

Señor Alcalde:

No sabemos, esperamos, se está tratando de llegar

Señora Patricia Alegria:

De estirar lo más que se pueda hdsta que se termine el contrato.

Un poco comen¡arles nosotros hasta marzo del dos mil diecinueve eslamos pagando Sl l.606

pesos por la tonelada dispuesta en el relleno Santa Marta, para disponer en el relleno hay dos

situaciones und que es la estación de lransferencia a donde llegan nueslros camiones, y luego,

eso se paga, y luego se va el camion grande a Santa Marta con la disposición de nuestros

residuos y eso tiene olro costo-

El relleno sanitario valía §8.850 que estaba exenlo de IVA y en la eslación de lronsferencia

$2.754 que si paga IVA. Nosotros apróximadamente sacamos alrededor de 67.000 tonelqdas al

Señora P atricia Alegria:

¡Sí! Yo traigo ¿Le parece que le presente el contexto?
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año, s¡ nosotros lo multiplicamos, urm operación básica respecto de los once mil gctstábamos al

año $786 millones aproximodamente.

El contrato dice que cuando el IPC llega a 6 ó supera el 6 %o se tiene que hacer el ajuste de la

tarifa se demora más menos dos años, dos años y medio hacer ese ajuste, nos correspondió en

abril del año 2019 hacer el ajuste de la tarifa, por lo tanto, la tarifa aumenta a $12.839 pesos Io

que nos significó a nosotros a lo menos subir cien millones de pesos en la disposición.

San¡a Marta en mas menos marzo del 2019 y habiendo tma negociación arr¡erior indica que

quiere aumenlar los precios producto de los cambios que han surgido denlro del relleno Santa

Marta; el contrato dice que para aumentat precios debe haber cambios su$anciales en el

Proyecto, lo que nosotros como Emeres y como Municipio y los abogados indican que no hay

cambios su;tanciale§, ahora ¿Qué se entiende por este cambio sustancial? También hay que

revisarlo.

Concejal German Pino:

¿Lo va a explicar?

Se ñora P atr ic ia Ale gr ia :

Sí, si a nosotros nos hubiesen, porque ellos quieren subir $1.000 pesos la tonelada, que ya

estamos hablando cerca de tm 30oÁ respecto de lo que estamos pagando hoy dío tomando las

67.000 toneladas al año, a nosotros nos aumenta sobre 270 millones de pesos, lo que ya es

mucho ¿ya?

Así es y eso si ustedes lo suman por los ocho mtmicipios, la verdad es que la cantidad de dinero

es bastante importante.

Ese es el contexlo digamos económico, como bien les decía, en marzo hubo tma reunión donde

Santa Marta minifesta la intención de aumentar los precios, se recibe urut carta, se hacen

reuniones, se llama a w comité técnico, participan los abogados de los distintos mun¡cipios y se

¡oma la determinoción de que efectivamenle Santa Marla que dice, que el contrato dice:

Primero, tenemos que corrversar enlre nosolros si no llegamos a acuerdo nos vamos a este

arbitra¡e que lo hace la Cámara de Comercio de San¡iago; hubo un par de reuniones y Santa

Marla consideró que ese había sido la primera reunión como de ponernos de acuerdo, que nuncct

fue así y luego se van y dicen, saben que, ahora nos vamos a ir a Santa Marla: eso está

estipulado en el contrato, el contrato dice que puede haber este tipo de litigio y en base a eso se

etwía una carta indicando que ya van todos los antecedentes a través de la Cámara de Comercio

de Sontiago; la Cámara de Comercio designo a un árbito el señor Eluchans y siempre ha sido el

afan de ir arrastrando, arrastrondo hasta que lleguemos el año 2021, porq e en el fondo'

mientros más estiremos este proceso significa un ahorro sustancial para cada municipio, se pide

dentro de ésta última gestión cambiar al árbitro y se cambia el árbitro ahora lenemos.t una

señora, Ana María, si mal no recuerdo como se llama y a ella hoy día digamos es la que estlt

llevando el proceso.
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Santa Marta dice que hay caorenta situaciones apróximada-s que si dan pie para hacer aumento
de tarifa, los abogados irulican que ya de esas cuarenras a lo menos et 30, l0 % están prescritas,
por ¡anlo no hoy sittnción que amerire para aumentar prec¡o y por otro latlo también estos

cambios que ha tenido el relleno surgen a partir del incendio del año 2016, que no es una
condicionanle de nosotros los municipios, es una condicionante del mal manejo administratiyo

<lel mismo relleno, entonces la verdad es que estamos en esa situación para poder llegar al
acuerdo.

[In proceso de ésta naturaleza se demora primeramente errlre seis meses y un año, en el mejor de

los casos lal vez se pueda demorar mucho más.

¿Cuánto nos sale este proceso?

(ln poco para justificar los trece millones y medio, el proceso de arbirrar en la cómara sale

aproximadamente $ 69 millones de pesos, puse el 108._. .

Y los honorarios del Estulio de abogados apróximadamente Il0 tJF. Lo que redondea en $ l0g
millones

Señor Alcalde:

Esos ca.si selento. millones estamos obligados

Señora Patric ia Alegria:

Estamos obligados a cancelarlo

Señor Alcalde:

A la Cámara, o sea ahí no hay nada que discutir, nada que negoc'iar

Señora Patricia A legria:

A.sí es, así es

Señor Alcalde:

O sea nada, se paga

Y digt esto porque no es algo que sea discrecional

Señora Patricia Alegr ia:

No, no, no

Señor Alcalde:

Ya
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Señora Patr ¡c ia Alegria:

Está estipulaclo

Señor Alcalde:

Porque cuando uno dice $ 108 millones puede sonar harto, pero el 7096 está en el ente

arbitrador pñ.

Señora Patricia Alegria:

De hecho, cada uno de ustedes tiene ahí un resumen y sale como se ven el tema de las costas, el

árbitro y todo lo demás

Concejal Jwn Valdes:

¿Y eso lo pagamos a medias, verdad?

Señora Patr ic ia Alegria:

Sí, si, y por ultimo los 108 millones divididos en los municipios qte somos los que estamos

disponiendo en Sanfa Marta, nos saldría trece millones y medio.

Concejal German Pino:

Mientras dure este proceso, disculpa, seguimos cancelando la tarda que ellos

Señora Patricia Alegria:

La que está estipulada los 811.839 pesos, La aclua| ademas ahí hay un argumento que

prabablemente Jaime después y el abogado se los va a informar en detalle, el abogado nos

informaba el otro día que, como el elemento matemático para definir una tarifa, o sea no estan

dado los criter¡os para decir ah vamos a subir 20Á por ésto, no existe, yo no me puedo

pronunciar en el monto de la tarrfa, no es un elemento que que yo pueda definir en este arbitraje.

Concejal German Pino:

Para pagar ellos...

Señora Patricia Alepyia:

Ahí yo creo que Jaime sería Bueno que también, yo terminando el exponga mris los detalles que

ustedes tienen...

Señor Alcalde:

Ahí hoy un tema, disculpa que no es... lo que pasa que no son todos los municipios de EMERES

los que están, son los socios de Emeres los que estamos implicados en el problema, somos

solamente los ochos municipios que estamos en
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Señora Patricia Alegria:

Disponierulo en Santa Marta

Señor Alcalde:

En Santa Marta

Señora Patricia Alegria:

Porque hay otros que disponen en KDM otros disponen en Santiago Poniente, ahora también,

ésto también de alguna manera los otros rellenos están mirando la situación, porque

comprendamos que ésto es un negocio enlonces evidentemente que están observando como se

están dando las cosas en éste rubro.

¿Cómo pretendemos poner esos trece millones?

Nosotros le pagamos mensualmente a Emeres la inspección técnica que se hace en el rellent¡

sanitario es decir, en el relleno hay inspectores que mensualmente a nosotros nos entregan todos

los antecedentes de que camión, que patente, que conductor, que tonelaje y que cosa ingresan al

relleno, nosotros tenemos toda esa información entonces por eso se pag(tn $2.550.000 mil pesos,

Esle año como todo aumenta

Concejal German Pino:

¿Mensuales?

Señora Patricia Alegria:

Mensuales, por ese servicio

Concejal German Pino:

¿Por los ocho municipios?

Señora Patricia Alegria:

Todos, aquí pagan todos, todos los municipios, entonces la ídea es poner en ésta factura
porraleado los trece millones y medio en diez cuotas cosa que no hoya problema en la cantidad

presupuestar ia de I munic ipio.

Concejal German Pino:

¿De que cuentas sacan eslas platas?

Señora Patricia Alegria:

Silvia ¿De qué cuentas se saca para pagor lo que pagamos a EMERES?
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Señora Silvia Ortega:

De la cuenta de...

Concejal German Pino:

Pero este

Señora Silvia Ortega:

Perdón, lo de EMERES, se paga a trovés de la cuetúa de Aseo domiciliario por el concepto de

Aseo domiciliario

Concejal German Pino:

¿Y esle oporte no estaba considerado en el presupuesto?

Señora Patricia Alegria:

No

Concejal German Pino:

Debería haber modrficación presupuestorio

Señora Silvia Ortega:

No, yo creo que ha esta altura del año no todavía, deberíamos revisarlo, de ser necesario

Concejal Juan Valdes:

Es que usted señola que nosotros pagaríamos por la supervision lm costo adicional por la

supervision del relleno, si está bien, pero yo pediría que fuera explícito para el tema porque no...

Señora Patricia Alegr ia:

¿Qué quedara aparte dice usted?

Concejal Juan Valdes:

Es que si, porque se puede confundir, de que en realidad se puede confundir e inclu,so

Señor Alcalde:

Haber

Concejal Juan Valdes:

Es que no, no, no, mi preocupación va por el punto de vista, yo no tengo ninguna objeción, tengo

un par de dudas con el arbitraje, porque los arbitrajes son cuando los conlratos son, pero claro,

como wted señala el contrato es ba.stante larus ahí da para que cualquiera pida arbitraje por
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cualquier cosa, entonces no tengo ningunct duda que ésto es más cofiveniente para poder

resguardar los intereses municipales, pero el aporte que hace la municipalidad yo pediría que

fuera explicilamente para el temo de la deferua porque es parte de nuestra responsabilidad y
obligación entonces que no vaya o ser cosa que quede de ésta manera, abro comillas por st

acero "Que quede un gasto entubierto para urut cosa distinta porque eso si nos pone en

problemas, yo por lo menos sería que se aclare bien porque la formula que usted está planteando

es una formula que en realidad no lo deja suJicientemente claro.

Señor Alcalde:

Hay que darle la vuelta en términos jurídicos si podemos hacer tm aporte a EMERES, para que

contrdte úú empresa ¿ya? Salvo que nosotros presentamos urut empresa que no va a ser la

municipalidad va a ser a EMERES

Se ñora Patricia Alegr ia:

EMERES

Señor Alcalde:

Es una empresa privada, por lo tanto, ojo con eso, nosotros somos socios, por lo lanto lo que

hacemos es un aporte a EMERES, para que EMERES lo destine a ésto

Señora P atr ic io Alegria:

s,

Concejal Juan Valdes:

Pero a la vez somos socios de EMERES, somos parte de ellos con ciertas responsabilidades

Señor Alcalde:

s,

Concejal Juan Aguilar:

Si somos socios tenemos responsabilidades con la sociedad

Señor Alcalde:

Sí, mira, veamoslo, Jaime tiene algo que decirnos

Señora P atric ia Alegria:

Esto surge en el último Concejo de Alcalde
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Señor Jaime Cataldo:

Lo que posa es que de ocaerdo a los eslalutos de esta empresa de ente Municipal que como

ustedes saben se creó con la Ley Municipol anterior, no la actual y por lo tunro tlenrro de los

acuerdos que hemos ido haciendo en el tiempo y en relación al tema de los rellenos sanitortos se

estableció en el contrato con los rellenos sanitarios que fue rattfrcado con cada Concejo

Municipal de esa época del año 2001 que el aporte de los municipios a EMERES, sería a ¡aves
del Servicio de lnspección Técnica y esa es la única posibilidad que hoy tlía tenemos tle recibir
un aporte adicional porque la otra es muy engorrosa polque significa modificar la composición

de capital de la empresa y eso es una cuestión muy engorrosa, nos puede llevar un año porque

cuando tú modifica-t el capital de una empresa intermunicipal tienes que tener acuerdo de los

veinte concejos Municipales y eso es complejo, ahora para la transparencia de esto, lo Bueno es

que nosotros tenemos una asamblea que ya está acordada para el 23 de éste mes es la Asamblea

Ordinaria Anual de EMERES que tenía que hacerse el ultimo trimestre del año pasado y por los

hechos de todos conocidos del 18 de octubre en adelante no se hizo esa Asamblea y se postergó

para ésta fecha, entorrces en esa Asamblea se va a ratificar este acuerdo que es uno proposición

del Concejo de Alcaldes a la Asamblea, la Asamblea ciertamente lo va a aprobar ¿.por qué?

Porque en el caso de nuestros eslatulos constituyenles lo que tiene validez en ésle lipo de cosas

es lo que aprueba la asamblea, no es lo que propone el Concejo de Alcaldes, el Concejo de

Alcades propone, pero todo lo que este ratificado por la Asamblea no tiene posteriormente

ningún problema legal con Contraloría con Concejo con nada

Concejal German Pino:

¿Y no debiera haber sido al revés, que hubiesen tenido primero la Asamblea y después hubiesen

pedido el aporte a los Municipios?

Señor Jaime Cataldo:

Lo que pasa es que para llegar a una Asamblea como lo dije recién, primero tiene que teunirse

el Concejo de Alcaldes y hacer la proposición, entonces el Concejo de Alcaldes lo hicimos hace

muy poco y se discutió en tles Concejos de Alcaldes en difinitiva, anteriores e.ete tema, de los

costos elcetera y por lo tanlo se ratrficó en el ultimo Concejo de Alcaldes y ahí va a Asamblea,

normalmenle este es un temo que es tan claro, es decir, que noso¡ros suponemos que obviamente

no va a haber ningún problema de ser aprobado en la Asamblea, nosotros estamos yendo a todos

los Concejos Municipales incuwentes, entonces desde ese punto de vista yo puedo dar fe, que es

la forma en la cuol podemos recibir este aporte, la otra forma es muy compleja porque sería

cambiar la capacidad, la constitrción societaria de EMERES y por lo tanto no hay otro camino

que éste
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Concejal Juan Valdes:

Oye cuéntame dlgo dentro ¿lel convenio que nosotros tenemos con EMERES, dentro de nuestra

parl¡cipación socielal y éste equipo técnico que es el que hace la supervision del contralo

en¡iendo yo con EMERES ¿no? está considerado que éste equipo técnico también tiene que

emitir informes jurídicos hacer seguimientos, porque utw cosa es que yo me paro ahí y veo

cuanlos camiones entran, los peso, los mando todo y por eso yo pago, olra cosa es que ésle

equipo técnico lenga o no tenga la capacidad de poder también representarnos jurídicamente

frente a los hechos de este tipo de contrato que en este caso un arbitraje, esa es mi duda, porque

no es tm problema de como ustedes reciban la plata es como nosotros autorizumos la salkla, ese

es mi problema o sea como ustedes reciban la plata, tendrán que tener EMERES, un mecanismo

de resolver eso ¿No? pero como nosotros podemos legalmente entregar, porque que problema

puede pasar que nosotos podemos autorizar y mandar lü plata y que después usredes al

momento de recibirla la gasten en una cuestión determinada y la Contraloría diga sabe que esro

no está bien, devuelvan la plata

Señor Jaime Cataldo:

En ese caso lo que nosotros

Concejal Juan Valdes:

Entonces yo creo que es importante dejar sumamente claro los molivos por lo.s caales nosotros

autorizamos el, porque, yo no tengo ninguna de la transparencia, de la honestidad por favor, no

tengo ninguna duda de eso y que los recursos van a sel bien gastados y que EMERES cumple

ma función importante, mi duda no tiene que ver con eso, t¡ene que ver como podemos autorizar

de una manera tal que no tenga ningún tipo de cuestionamiento que yo también considero que es

innecesario, eso es, simplemenfe ese dato.

Señor Jaime Cataldo:

Lo que podemos hacer Alcalde y (loncejales en relación a eso y que lo teníamos previsto es que

cuando se rratu de algún aporte extlaordirurio, lo que nosotros hacemos es que contablemente

llevamos una cuenta diferenciada, eso significa que cuando termine este juicio que puede ser un

año más, un año y medio más, nosoffos vamos a tener que dar cuenta del conjunto de los gastos

a cargo de ésta parte de la cuota extraordinaria que se ha hecho y que va a ser reñitido a todos

los Concejos Municipales en el caso que hubiese alguna revision de la Contraloría General de let

Repúbtica en alg;un momento, va a haber un respaldo del tipo de gastos que se hizo con respeclo

a ese dinero que se aportó de manera especial.

Señor Alcalde:

Bien
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Señor Jaime Cataldo:

Muy bien

Señor Alcalde:

Este es tm lema, haber, yo creo que más allá del aumento, lo que hay oquí que EMERES, entre

otrss cosas con EmeSur se eslá trabajando en lo que es tma planta de Reciclaje, yay obviamente

eso va a significar que hoy una disminución considerable de desechos de disposición final o sea,

yo les quiero decir que el año pasado La Gran¡a con lo que hacemos, sin haber entrado todwía

en.funcionamiento el Pwrlo Limpio, que lo estarnos tabajando con EmeSur disminuimos en 5 mil

toneladas la disposición final, eso son alrededor de sesenta millones de pesos.

Sesenta millones de pesos, enlenderan que cualquier empresa cuyo negocio es recibir los

desechos que vea que se crea una Planta de Recicla¡e a nivel de la Zorn Sur o sea va a ver

inmediatamente disminuído sus ingresos, por lo tanto, lo que está haciendo es subir

inmediatamente, esa es la guerra que se está dando y que nosotros obviamenle es un tema

sensible, es subir en un 309ó la disposición final, no es menor ¿ya? Por lo tanto, aquí la

obligación que tenemos es defenderlo de acuerdo a la normativa a la Ley aquí ha habido

reuniones se expuso, se discutió, como decía el Señor Cataldo en tres Concejos de Alcaldes y en

mós reuniones todavía, no es cierto, donde veíamos esla situacion y que no podíamos quedarnos

sin entrar en el arbitraje, o sea, estábamos complicados.

¡Bien!

Señoro Patricia Alegria:

¿Me permite Alcalde?

Señor Alcalde:

Sí, clant

Señora Patricia Alegtiu:

Pedro, el abogado del

Señor Alcalde:

Don Pedro

Don Pedro -Abogado:

En el sentido de la transparencia, no es cierto, cabe decir que lo que estamos haciendo está

contemplatlo en los estatutos, el Artículo N" 5 del Estatulo de la Constitución de EWRES'

estsblece el objetivo tte EMERES, como la función integral de los residuos para..., luego el

Artículo N" 6 establece que Emeres no podrá trabaiar gratuitamente y que será finonciado con

la cuota que cada uno de sus socios paga para poder cúmplir con el obielo socit , para poder
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cumplir con el objeto social nosotros tenemos que tener u contrato con los rellenos saniÍarios

seo cual sea, entonces lo que estamos haciendo no es otra cosa que pedir una cuota

extraordinaria para poder seguir cumpliendo con nuestro objetivo.

Cracias.

Concejal German Pino:

¿ EMERES como intermediar io'/

Don Peclro Abogado:

EMERES es

Concejal German Pino:

Santa A,lar¡a

Don Pedro Abogado:

¡No! EMERES, es una sociedad de Municipios formada por Municipios Wra preocuparse de los

asuntos atingentes

Señor Alcalde:

¿Cwindo se generó esa empresa'? El año mil novecientos ochenta y seis ..

Conceial Juan Yaldes:

¿.Y es la única empresa así?

Señor Alcalde:

Administraba

Don Pedn¡ Abogado:

Es una situación muy sub generis, somos una reliquia

(Rna0

Señor Alcalde:

Es que es la única empresa, la única empresa a nivel naciottal, la única empresa a nivel nacional

intermunicipal o Estalal si se quiere, s¡ somos.

Concejal Juan Valdes:

O sea, nosotros damos un aporle en su defecto
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Don Pedro Abogado:

Llna cuolo extraordinaria, nada más que cambiamos

Concejal Juan Valdes:

Eso es lo que hqt que hacer

Don Pedro Abogado:

Nada m¡ts

Concejal German Pino:

Eso desde esa época me imagino que deben tenel un potrimo io enome ¿no?

Don Pedro Abogado:

No, porque nosotros digamos, cobramos

Señor Alcalde:

¡Se arrierula, se arrienda la sede!

Don Pedro Abogado:

Sólo para cubrir los gastos de gestión y una pequeña reserva

Señor Alcalde:

Ademas son todos a honores

Don Pedro Abogado:

Pero si ustedes quieren nosotros podemos presentar el balance aquí, eso no es problema

(risus)

Señor Alcalde:

Ademas todos los.funcionarios son Ad Honorem

Concejal Juan Valdes:

En esta empresa, con la aclaración del abogado, lo que nosotros debiesemos hacer es aprobar

una cuota extroordinaria para enfrentar esta eventtnlidad y que conlablemente ustedes ya verán

como se puede
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Don Pedro Abogado:

Así es

Concejal Juan Valdes:

Incorporar al presupuesto y todo lo demás, eso ya es producto de la empresa y nosotos no

tenemos nada que resolver, pero mi preocupación es la formalidad rutestra.

Señor Alcalde:

Ahora aquí hay que entender que si está EmeSur, nosotros somos parte de EmeSur, si todo ese

Complejo de Reciclaje, de generación de energía funciona en un par de años más a lo mejor en

diez años, quince años o sea va a ser, puecle ser una tremerula Fuente de ingresos también para

la Municipttlidad ojo con eso, lo que nosotros conocimos que logramos conocer ahí en Suecia es

,m grupo de empresas, un grupo de mtmicipios que administran todas las plantas de reciclaje y
de generación de energía limpia en la zona son las municipalidades

Lamentablemente usted pertenece a otla comisión, Bien, Concejal

Concejal Juan Aguilar:

No, estoy de acuerdo, qter lo vimos en comisión, pero lo que voy a decir que Btreno que esten

vecinos de la comuna acá escuchando este Concejo, que Bueno que sepan lo que tiene que hacer

el Concejo Municipal junto al Alcalde y el Departamento de Aseo, el costo que signrfica a un

Municipio otorgar un beneficio a los vecinos porque éslo, hay que recordarle a la gente, hoy día,

como lo dijo o lo pidió el Concejal Pino, aumentar a un 900/o la exension de pago del Derecho de

Aseo ¿.Te acuerdas? Que la habiamos acordado a 80% y el Concejal Pino dijo au¡nentemoslo a

un 90% y el Concejo aprobó, enlonces quiero que la gente también entiendd, los vecinos que

están acá, las vecinas lo que es también el trabajar el reciclaje, de las toneladas que se han

ahorrado de llegar a Santa Marta y lo que conlleva este enorme gasto y el esfuerzo que hace el

Municipio por otorgar también un beneficio a la comunidad, que ellos queden, los vec¡nos que

están acá, claritos del esfuerzo que hace el Municipio y lambién hagan consiencia ecológica de

separar lo biodegradable de lo orgánico y de lo reciclable.

Señor Alcalde:

Muchas gracias, ¿Hay acuerdo entonces?

Señores Concejales:

¿Sí?

Señor Alcalde:

Bien, Muchas graeias don Pedro, don Jaime, Patricia, Se otorga entonces Por lrece millones y

medio a EMERES



7

22

Señor Alcalde:

Bien

Los Señores(as) Concejales(as): Doña Débora Arias Caruz, Doña Silvana Poblete Romero, Don

Mauricio Godoy Aravena, Don Juan Valdés Valdés, Don Germ¡tn Pino Maturana, Don Juan

Aguilar Torres, Don Patricio Oyarce Bravo, aprueban

Aprobación del Concejo Municipal del Progruma "Co¡atrucción de locales de

Artesanía para Mujeres Emprendedoros de La Granja", por an monto de $ 45.000,000.-

(Supera las 500 UTM).

Expone: Leyla Pizarro (DIDECO) - Diego Soto (Senicios Generales)

Señor Alcalde:

Este es un Proyecto que hemos venido tabajando hace tiempo con un grupo de mujeres

emprendedoras, usledes las hon vislo, comenzamos bien precariamente inslalando ahí unos

tolditos, no es cierto, son todos mujeres jeJbs de hogar, la gran mayoria...

Visilas:

Hasta luego

Señor Alcalde:

Chao hasta luego,

Son Mujeres emprendedoras que hacen sus productos ahí, nadie vende ningin producto que

venga de afuera, son todas ellas las que hacen sus tej idos, hacen sus peluches, sus artesanías en

joyas en bisuterías, en chocolates, en crerru$, en jabones, en cuanlo es mandalag en fin, son

todas mujeres nuesffas de aquí de la comuna que trabajon y que están dos veces al mes ¿No?

Señora Leyla Pizarro:

sí

Señor Alcalde:

Dos veces al mes se instalan aquí a la entradita de la Mtmicipalidad esperando, no es cierto y

contando con la afluencia de público que viene, que atraviesa la Municipalidad y que está

también al lado del metro.

C oncej a I Maur ic io G odoy :

Alcalde omitió el punto seis de la tabla, pasó al siete
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Señor Alce de:

Ah ya, ya, terminamos este punto y vamos, ¡Gracias!

La verdad que ahí hay un tremendo Proyecto y esperomos poder seguir creciendo, esperamos

tener algo mucho más armadilo, más digno, nws arquitectónico, más atmónico con lo que es el

espacio de la Municipalidad y ser también, darles la posibilidad de que nuestras mujeres,

nuestras emprendedoras tengan un punto, un lugar donde puedan hacer su comercialización y
donde puedan vender también ahí sus productos y que, obviamente como todo comercionte

legitimamente aspira es a gatnr plata o es a lucrar si ese es el tema, no es para levantarnos

tempranos e ir a pasar la mañana y hacer vida social

Concej ala Silvana Poblete :

¡También!

Señor Alcalde:

También es necesario, también es Bueno, pero lo importante es poder estar ahí, así que Diego

que ha sido el arquitecto, el constructor que ha diseñado el Proyecto ¿ya? Y Bueno Leyla ha

estado ahí trabajando junto a nuestras mujeres ¿Cuántas mujeres son?

Señora Leyla P izarro:

Son veinticinco Alcalde, ¡Buenos días Concejales !, ¡Buenos días alcalde !

La verdad que éste es un Proyecto soñado, no es cierto, de ésta gestión, del Alcalde Delpín a la

cual cotnció a estas mujeres que están acá presente, son emprendedoras de nuestra comutuL

esforzadas y luchadoras como toda.s las Granjinas y como todas las mujeres; hoy día les venimos

a presentar este Proyecto junto con Diego que éste es un Proyecto de la DIDECO conjun¡amente

con Servicios Generales ¿a?. El Proyecto en sí viene de la DIDECO y Servicios Generales va a

ser la mano de obra para éstos locales comerciales ¿Clierto?.

Bueno, les presento hoy día, ¡perdón, disculpa! Ay parece que, ¡no, se pasó!

Bueno, les presento mientras que la Sociedad avarua progresivamente en la equidad de género

también en n estro país ¿Cierro? y en temds de emprendimiento hoy día las mujeres debemos

luchar mucho ruis ¿cierto? Y ést¡¡ es estábamos en la cifra de un diez y hemos aumentado al

cuarenta y ocho por ciento a nivel nacional ¿cierto? Es una gran lucha que se hu dado, pero aún

así queda mucho por ovanzar, creémos que en la etapa inicial ¿cierto? Donde las

emprendedoras empiezan hoy día estamos en ma cifra del ocho y ha aumentado al veintidos por

ciento, pero aún así existe una etapa de emprendimiento de necesidad ¿cierlo? Que es la

necesidad que viene con el tema que hemos perdido el tabajo y hoy día las mujeres, en éste caso

sonjefo de hogor y un montón de tipos de necesidades; es!ábamos en un dos por ciento y hemos

aumentado a un ocho pol ciento según cifras de la universidad del Desarrollo, cifras que de

verdad quetla mucho por qvanzar en tema de género, pero hoy día' nueslrd comuna se abre
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¿cierto? En éste Proyecto donde la construcción de locales, de veinte locales ¿cierto? Que van a

esta.r en el frontis de nuestro Municipio; yo creo que ustedes han visto a éstas mujeres ¿,cierto?

En la entrada del Municipio que son veinfe locales ¿cierto? O sea, veinte stand, o sea, no son

stand, tuldos ¿no es cierto? Donde nosotros, el Municipio les facilita los toldos y muchas veces,

la¡ mesas donde ellas se encuentran; son artesanas, veinticinco arlesonas, artesanas que,

Concejal, le hago mención que también trabaja en el tema ecológico ¿a? Y que están

preocupadas de eso, las mujeres hoy día tenemos esa preocupación somos madres, somos hijas,

somos jefas de hogar ¿ya? Y nosotros estamos preocupados también de Ia ecología y ésto ho

servido también para que ellas busquen un fin económico para llevar el su,itento a sus casas;

tenetnos diversos tipos de casos dentro de éstas mujeres ¿cierto? Algunas son jefas de hogar,

como les mencioné, algutws son esposas y hoy días las mujeres tenemos que aporlar a nuestras

casas, por eso hace dos años ellas se encuenlran itinerantes en éste municipio, pero aún así, han

eslado dos veces al mes y quieren estar más ¿a? Pero el clima ha hecho un gran factor en ellos

que no vengan; tenemos adultos noyores y tenemos mujeres de diversas edades, mujeres que han

salido de su depresión ¿cierto? ustedes las deben conocer, porque yo sé que los Concejales

hablan con ellas, entonces ésto ha servidt¡ también un canal para salir de éste tipo de depresion

y un lema de salud ¿cierto? Y ha sido una Fuente de fuerzas para ellas, por eso se ve la

necesidad de ver locales defrnitiyos para que éste clima no les afecte en el tena de salud, es un

temo de dignidad Conce¡ales y Alcalde; un tenu que el Alcalde vió en ellas potencial, apostó en

ellas a un futuro más adelante y darles dignidad y para eso no$otros eslamos llamados a dar éste

Proyeclo, es por eso que se ha creado éste Proyecto, para credr veinte stands ¿cierlo? Donde

Diego les va a mencionar las dimensk¡nes de éstos stand donde ellas van a lener oportunidad

real de emprendimiento ¿ya? Donde visibilizar, donde nuestros peatones y los usuarios que ellas

tienen, que ya tienen clientela puedan astar comprando con ella.s nuis dignomete y con unct

mqtor calidad de vida, yo por eso hoy día Alcalde, le doy las gracias por creer en ellas que

somos mujeres que hoy día la Sociedad nos llama a nosotros a tener una visión distinla ¿cierto?

Y es por eso que ellas han venido hoy día a estar con é.ste Proyecto y ver {!ue sus sueños se

cumplan y sus sueños se cumplen de esta manera, creandonos estos stands y lerminando con kt

brecha en tetno laboral en tema emprendimiento en muieres.

Señor Alcalde:

¡Gracias !

Sefiora Leyla Pizarro:

Le dejo ésto a, el tema del Proyecto a... ¡ Muchas gracias Concejales ! ¿.Alguna pregunla?

Señor Alcalde:

No, después



25

Concejal German Pino:

Usted hablaba de veinticinco y luego dice de veinte sland ¿Son veinte, son veintinco?, Porque la
presentac ¡ón dice ve inte.

Señora Leyla Pizarro:

Son veinte stands, perdón Concejal

Concejal German Pino:

Son veinticinco emprendedora.s, los stand son veinte van a tener dos jornadas mañarut y tarde

entonces van a tener cuarenta emprendedoras, o sea más mujeres van a poder acceder

Señora Leyla Pizarro:

Van a poder accede

Señor Alcalde:

Eso si fueran toda^s las semotuts, pero si fuera por ejemplo, twieran dos días, tt es dí&t en la

semana pueden emplear más todovía,

Señora Leyla Pizarro:

^S/

Señor Alcalde:

Pero funciona, tampoco se trata de abarcar tarrto ni de ampliar tanto porque puede ser muy

complicado muy problema porque la ídea es que los productos queden ahí

Concejala Silvana Poblete :

Alcalde yo le quería preguntar eso, porque entiendo que ahora vamos o entrar en la etapa de ver

el Proyeclo en términos técnicos, estructurales que se yo, pero primero decir que ésto no algo

que solamente seo preocupación del alcalde, todos conocemos a la emprendedora mas de algurut

y vemos que si bien es cierto, se agradece qtte se les haya otorgado ésla posibilidad que se

genere, que se coordine a través de la DIDECO, pero también obviamente que entendíamos que

tenía que ser más digno el lugar, se venía conversado de hecho en una exposición del año

pasado, después de haber ido a una escuela dorule se hablaba de emprendimiento manifesté la

preocupación, el alcalde hobía hablado de esperar hasta que esluviera con¡truído el Parque

Brasil, pero para un Pueblo de Emprendedoras, pero que Bueno, que en Buena hora se adelanle

finalmente ese Proyecto y sea aquí en la municipalidad donde ella además se sienten cómodas,

tenemos la^s ...
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Señor Alcalde:

No entro a discutir éstas coscts, porque la verdad que no me parece, Wro cuando yo asumí como

Alcalde, junté cuatrocienlat mujere.s, todas jefas de hogar y les dtje que yo iba a eslar defrás de

las mujeres y está lo Casa de la Mujer y el Programa de Mujeres contra lo violencia, no es

cierto, que lo creamos, o sea la preocupación número uno ha sido la mujer desde el minuto uno

que yo asumí; yo puedo escuchar muchas opiniones, pero el compromiso con eso, discúlpame

Silvana, desde el minuto uno yo luve ese compromiso y lo que estoy haciendo es seguir

avanzarulo y voy a seguir avanzando en ese sentido cada vez a las mujeres, si tengo

que arrendar algunos locales fircra de l,a Granja lo voy a hacer para que puedan vender, así

están las visitas que van a Papudo en las ferias de Papulo, en las ferias ¿Cúil íue? ¿Adonde?

Señora Leyla Pizarro

Coquimbo

Señor Alcalde:

Fue en Coquimbo y los hemos buscado y si twiéramos más recursos, más tiempo disponible

llevaríamos mác mujeres a todo el país; ha sido mi preocupación, yo lo digo porque lo voy a

decir siempre desde el minulo uno, la mujer fue mi preocupación, la mujer jefa de hogar, porque

ahí hqv que apostar para que pueda salir adelante con su familia^

Concejala Silvana Poblete :

Alcalde, la verdad es que yo no he dicho nada conlrario a lo que usted está manifestando, no lo

verbalicé, pero si siento que de pronto hay que decir que es la preocupación también de muchos

de nosotros y por eso también se generan Ferios de Emprendedoras, se utilizan los espacios

públicos, etcétera, porque insisto no siempre la gente tiene la posibilidad de enterarse que

también los Concejales hqcetnos tabajo en otros área.$ o en ésla misma área, yo sin embargo

quiero decir insisto independiente de todas las cifras, independiente de la historia, independiente

que es lo que corresponde, siento que éste Proyecto y lo estoy valorando, llega a entregar

dignidad a las mujeres, porque verlas, obviamente que acarreando muchas veces ellas sus

cafros, sus prductos, las mesas, las sillas, los toldos etcetera a eso vengo, vengo a colocar el

valor que exista éste Proyecto y que sea para eso, parc¿ dignificarlas a ellas sobretodo además

que la gente las valora mucho que también de alguna u o¡a fianera llegan a entregor otrct

energía aquí a la municipalidad y por eso lo valoro, a eso me refiero-

Señor Alcalde:

Va a quedar bonito, si es un bonito Proyecto, pero veqmos el Proyecto ¿a?
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Señor Diego Soto:

Alcalde, Concejales, Directores, bueno yo soy Diego Soto Encargado de Servicios Generales y
ahora paso a exponer las curaclerísticas técnica,t y de diseño de éste Proyeclo que estcrmos

presentando.

El Proyecto en sí como lo pueden ver en el documento que se enlregó son diez locales dobles con

capacidad para dos emprendedoras, veinte locales en total, los tamaños apróximodos son los que

aparecen ahí dos metros por uno coma seis metos ¿ta? La ídea de ésto es que tengan la

capacidad de almacenar sus productos para evitar éste tema que las emprendedoras anden con

sus mercancias de un sector a olro solo por gtardarlo y ademós se considera también la

instalación eléctrica tanto de luminarias como de un enchufe para que ellas puedan cumpl ir esa

necesidad respecto a la parfe eléctrica ¿.ya?

¿Dónde va a estar ubicado específicamente?

Ese en ese sector, tal como muestra el plano, el sector que eslá achurado, es el frontis de la

Municipalidad; el costo del Proyecto apróximado total es de sesenta y nueve millones cien ¿ya?

Pero lo que se está solicitando en éste cdso es solamenle los materiales de construcci(tn y la
mano de obra será por parle del Departamenlo de Servicios Generales quienes ejecutaremos el

Proyeclo,

La programación del Proyecto contempla alrededor de ochenta días ga? Donde según como

está el etamisado ahí dependiendo del tipo obra gruesa, lerminociones se lrabajará en paralelo

dependiendo la parte ¿ya? Claramente que la propyamación del Proyecto depende mucho

también de la llegada de los materiales, porque llegando los materiales recién podemos dar

inicio, entonces el proceso es imporlante lambién el liempo que demore la solicitud de compra y

eso también es super imporlante.

Señor Alcalde:

O sea, nos ahorramos dos meses con la elaboración de las bases, la subida no es cierlo al

Mercado, la evahnción, la adjudicación, el conlrato

Concejal Juan Valdes:

Y plata

Señor Alcalde:

¿ah?

Señores Ooncejales:

Y plata tembién
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Señor Alcalde:

Mira vayan a ver la plaza de la anlena, les decían los maestros, estos lranquilamente son

ochenla millones de pesos, gaslomos ¿Treinta y tres Patty?

Señora Patricia Alegria :

Sí, treinta y cinco millones

Señor Alcalde:

Treinla y cinco incluyendo los sueldos de los maestros, porque todo lo hicieron la gente de La

Granja, bien

Señor Diego Soto:

Respecto sl diseño voy a presentar un video que es lo que ruis menos se ery)one y se espera que

logremos

Se shibe un video del Proyecto, con las características de los Stand.

Señor Alcalde:

Ese es un espacio muerto, por ahí m¡ entra ni sale nqdie

Señor Diego Soto:

Esto son los modelos stand que se va realizar, ese es el diseño del stand, a¡mo les decía tiene, es

un stand posibilidad para dos locales, dentro de el, yan a haber muebles donde las personas van

a poder guardar sus cosas y no estar trayéndolas de un seclor a otro, ahí están apróximadamente

las medidos largo, ancho y el alto es más menos como dos metros, respecto del diseño desde

Santa Rosa se vería así ese espacio, como dice el Alcalde, muerto pnicticamente, lo

recuperaríamos y lo integraríamos dentro del diseño de la Mtmicipalidad

Concejal German Pino:

Van a estar bien ubicados porque van o estar flente a los paraderos

Señor Diego Soto:

Exaclo, Enlonces, lo que preguntaba acá el Conceial, resrycto al cierre la ídea de ésto es que

tenga adertuh un cierre inlerior perimetral para que nosotros como municipio podamos dar

cierre al municipio y éste local continuar abier¡o un Pquito mos tarde y aparte que ellos puedan

trabajqr hasta más larde, funcionar hasto más tarde, el municipio quedaría cerrado y ellos

podrían continuar con sus ventas considerarulo que en la noche pasa más gente ¿ya?
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Señor Alcalde:

Bien

Señor Diego Soto:

Así se vería el costado

Señor Alcalde:

Diego pensaron ¿Hay cámaras de vigilancia? ¿Alarmas?

Señor Diego Soto:

Todo lo necesario, iluminación, todt¡ lo necesario

Señor Alcalde:

Para las chiquillas ¿Tienen algo que decir ustedes muchachas no?

Lu presidenta, ah, como cinco manos altiro, La presidenta, pase por acá

Presidenta:

Estamos llorando de la emoción, hace tanto tiempo que esperábamos ésto, así como está nos

gusta con el color que quieran ponerle

Concejales:

(Risas)

Presidenta:

La verdad que para nosotas éste es un gran logro, nos valida como muieres emprendedoras

porque nosotros somos emprendedoras de lomo y lomo, no tma ni la mitad, todas, porque todas

somos m jeres que loda la vida hemos hechos esíuerzos por nuestras familias, porque nosolros

tenemos una familia tletrás que nos impulsa a seguir en este trabaio, en éste emprendimiento y

hemos encontrado en la Municipalidad tm apoyo, entonces nosotros ¿Qué queremos? Queremos

validarnos como emprendedoras, como muiere$ como ffabaiadoras ¿,De qué forma'?

Dignamente; acarrear tm toldo al hombro; yo todavía puedo acarrear un loldo, Wro hay gente

que no puede, hay genfe que tiene mucha nuis edad que yo y resulta que no puede acarrear un

toldo y ¡,o puedo acarrear uno, dos, un dío, dos días, pero ¿Puedo acarrearlos un mes? ¡no

puedo! Entonces necesito un espacio fijo dorule yo pueda guardar mis cosas, donde yo pueda

trabajar tlignamente, dorule no me muera de frío, donde no se me mojen los pies ptrque el pasto

está mojado, donde cuando llueve yo no puedo trabalar donde el día que llueve, to no como, es

así de simple, el día que lluew yo no trabajo y e! día que no trabajo, no hoy ingresos, algunas

personas tienen la capacidad que se solventan a nivel familiar, pero hoy gente que es solo o es

con sus hijos y no tiene má§ que ésle trabaio, entonces por eso yo creo que es de una importdncia
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para nosotros, de urza dignidad para nosotros como mujeres y como dice Leyla el mundo estó

avanzando, pero ¡enemos que avanzar juntos hombres y mujeres, no solamente los hombres acá y

las mujeres un poquito más aba¡o que somos más lrabajadoras las mujeres (risas) muchas veces

ruis que los hombres

Yo debo agradecer profundomente porque usted nos ha dado ésta oporttmidad, nosotra-s todas

somos ututs agradecidas, independiente del color político, usted nunca nos ha dicho tienes que

ser a:ul, verde o amarillos

Señor Alcalde:

Los Alcaldes no podemos hacer eso

Presidenta:

Pero lamentablemente hay gente que nos pide cosas, entonces ¿Qué pasa?

Señor Alcalde:

Los Alcaldes sabemot que no se pueden hacer diferercias

Presidenta:

Yo creo que aquí hemos lenido apoyo del Alcalde principalmente y de los Concejales porque

afortunadamenle nosotros tenemos la ventaja de que los Concejales vdn para allá: van, nos

saludan, nos compran, los vemos, hay algunos que conocemos por nombre y otros que no

conocemos lamentablemente, pero sí vemos a la gente de la municipalidad que nos aptrya, hemos

tenido apoyo y en g¡eneral nuestro trabajo es de Buena factura, no es un trabajo al lote ni que

son cuatro palos pegados ¡no! nosotros hacemos ar¡esanía de verdad.

Sí, de Buena calidad y de Buena factwa, yo lo digo personalmente por la gente (lue va a Papudo,

yo he tenido el privilegio de ir, genle que participa de diferentes ferias .fuera de la comuna y que,

si les va muy bien, enfonces si mi trabajo se vende en offo lado ¿Por qué no se va a poder vender

dignomente acá en la comuna? Entonces por eso Alcalde yo le agrade:co a usted la posibilidad y

al Concejo municipal solo le pido apoyo de lener la posibilidad de mostrar que somos capaces

Señor Alcalde:

Va a ser así, ya vamos a atrendar un local

Concejales:

(aplauso.s)

(Aplawos)
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Señor Alcalde:

Ya vamos a arrendar un local en Vitacura, Providencia para que vayan a vender todas, Manos

del Urugtay es así, Manos del Uruguay fabrican muchas mujeres, muchos productos y tienen

tiendas solamenle las mujeres venden ahí y tienen locales y exportan

Socia:

Alcalde, aquí ya estamos contentas, aquí entra mucha gente y ya nos conocen

Señor Alcalde:

¡Graciasl

Señor Alcalde:

De todas maneras, Alicita ¡Muchas gracias!, Bien, don Juan, Germán, don Juan, don Juan

Concejal Jtmn Valdes:

Oye, yo primero quiero decir tres cosas, primero quiero felicitarlas porque uno lcts hct visto como

se instalan y el esfiierzo que hacen, ser emprendedor no es fácil, emprendedora en éste caso no

es fácil, es un camino bastante complelo de quiebres, de crecer, de caerse, de pararse, bien

resiliente hay que ser para ser emprendedor y esa es la cuestión que es uru actividad que es

necesar¡o, entiendo que todos sus productos son artesonales, de Buena calidad, me ha tocado

verlos y en general quiero decir que me parece muy importonte que puedan, con ésta

persistencia conseguir el apoyo para desarrollar sus proyectos y puedan desarrollar también su

Proltecto de vida ¿no? que está centrado en ésto, así que con noso¡ros siempre pueden contar, lo

Segundo que quiero decir también, yo no me voy a subir al carro de la Victoria de ¿sto, porque

lampoco corresponde, porque éste es un esfuerzo efectivamente de las personas de su

persistencia, pero también quiero hablar de la sensibilidad que ha tenido la Municipalidad,

porgue, W me consta, en algún minuto, tratábamos de instalar wn feria de emprendimiento ¿Te

acuerdas tú? En la zona sur que no two el éxito esperado, pero lo que quiero decir es rescatar el

esfuerzo constante que han tenido y que quiero decirlo también, porque la nobleza obliga, Felipe

ha sido un impulsor desde el primer día del emprendimiento, principolmenle femenino, me consta

que en todos los foros que hemos estado ha ido instalarulo el tema y de ver como hace para que

los emprendedores de l,a Granja en general y especialmente las mujeres, puedan tener espacios

para poder desarrollar sus actividades, nosotros tenemos una historia política en La Granja, de

toda la vida, en mi caso y también el de Felipe y hemos visto como las mujeres han sido parte del

desqrrollo de la comuna, en distintos aspectos y quiero rescatar y colocar en valor esc¡ el tema

de las pavimentaciones, el tema de la lucha contra la dictadura, las ollas comunes, la defensa de

Socia:

Entonces es muyfavorable para nosotras



Señor Alcalde:

Uno gran cooperativa

Concejal Juan Valdes:

[lna gran cooperativa, exactamente porque también hay que rescatar el tema del cooperotivismo

porque yo creo que fue una gran iniciativa para el desarrollo económico social y local en

sectores de menores accesos y que yo creo que también podríamos partir por ahí, favorecer,

Bueno, lo ultimo que yo iba, lo penúltimo que iba a decir, por ultimo Alcalde es respecto del

esfuerzo que ha hecho la municipalidad en el Proyecto del desarrollo productivo especialmente

de la unidad de desarrollo productivo en otros aspectos que también hay que recon<tcerlos y por

ultimo y en forma especial y o parte quiero agradecer el esfuerzo de Leyla porque la semana

pasada había una adulto mayor con unas hijas con dos nietas, la madre de ésta nieta había

fallecido producto de una situación determinada y estaban en situación de calle; quiero contar

que Leyla la llevó personalmente a la Municipalidad de La P ir¡ana, las acompañó y les tramitó

una solución, no correspondierulo, porque tal vé2, ellas no estaban en La Granja viviendo, sino

que estaban durmiendo en La Pintana, tal vez las podría haber orientado y haberlas dejado alló,

pero quiero rescotar el valor profesional digamos con el que atendió el cqso y se les pudo dar

una solución a esas persoru$ y acompañarlas hasta cuando puedan eslar en un lugar seguro, me

parece que esa es la característica EE debiéramos tener los funcionarios, los Servidores

públicos, el compromiso, más allá de las propias; yo no soy muy arnigo de dar felicitaciones,

pero creo que es importante rescalar y colocar ejemplos que son profesionalmente y de

compromiso bien sincero y que tmo lo agradece de todo corazón, eso ¡Gracias!

la vida y de los derechos hwnanos desde las lglesias, desde la ()omunidad (lri,ttiana, las

organizaciones sociales, el Tejiendo Juntos que hacían un día y el Comprando Juntos, eran

mujeres, entonces hay un rescaÍe de la hisloria que uno no puede hacerse.cargo y no reconocerla

y no ser sensible y quiero reconocer que eso es lo que uno trata de colocar también en

perspectiva en proyectos como este e iniciativas como ésle que yo quiero agradecer también que

se ha tenido el lidera:go suficiente de parte del Alcalde y tumbién del Concejo y también de los

vecinos para poder concurrir con éste tipo de iniciativas que tienen a fortalecer esa imagen y a

rescolar también ese esfuer;o de las mujeres de kt Granja que ha sido permanentemente en

nuestra hisloria, dicho eso, quiero decir entonces que por supuesto van a contar con el apoyo de

nosotros y ojalá tengamos mris iniciativas como estas, se puedan desarrollar, la verdad, no se me

había ocurrido Alcalde, de tener un local en otras comulres donde puedan tener vender, es una

muy buena iniciativa, quisiera decir también que a partir de iniciativas como éstas se han creado

grandes empresús Gucci por ejemplo es una mancomunidad y ellos lograron establecer a lravés

de la comercializctción de sus productos de puros artesanos de una zona de ltalia y hoy día son

lo que son; entonces esto siempre parte de ua base, de tm punto y uno nunca sabe en que pueda

terminar y talvez puedon tener tma inicialiva económica.



Señor Alcelcle:

Don Germán

Concejal Germon Pino:

Sí, lo primero que quisiera decir es valoral este enorme Proyecto, creo que es uno iniciativa que

se debiera replicar en varios lugares de La Granja, las necesidades no son solamente en éste

sector, en muchos lugares de ln Granja hay mujeres con grandes carycidades,

valientes

Señor Alcalde:

Falta un Centro Comercial

Concejal German Pino:

Yo ésto, refleja mucho lo que ha sido mi modre, por ejemplo, Jue una mujer luchadora toda Ia

vida, cumplió ambos roles, jefa de hogar, padre y madre para mi, por lo tanÍo me veo mu.v

reflejado en el esfuerzo que hacen éstas veinte vecinas, esperemos llegar a cuarenta, en éste

trabajo que realizan, esperemos que el Municipio efectivamente tienda una mono, pero son ellas

las protagonistas de lo que viene, quiero también destacar, como lo cortés no quita lo valiente,

quiero señalar que en varia.s oportunidades la Concejala Silvana Poblete expuso la situación de

las emprendedoras, yo creo que los Conce¡ales no debemos ser egoistas en eso y reconocer el

trabajo o la preocupación del resto de los colegas cuando así lo dmerita, finalmente finalizar
ündoles los gracias por el trabajo que realizan, por ser ejemplo de muchas mujeres, de muchas

mujeres que a veces están en sus c(:.sas, que a veces están eon depresión, que a veces han caido

en las drogas, que hay una selie de vulnerabilidades que las acechan, pero que sin embargo

ellas deciden salir ddelonte, así que veo que es una muy buena iniciativa del municipio, felicito a

las personas que eslán trabajando, a Leyla, al arquitecto, también al Concejo Municipal y

también a la A*oridad Comunal, porque creo que éstas son medidas efectivas para que la gente

pueda salir adelanle, yo creo que a veces llegamos probablemente con una canasta familiar que

ayuda en el minuto, pero nada enlrega mas dignidad tener un lugar donde poder trabajar, donde

desempeñarse, con acceso a los semicios higénicos, con acceso a agua, luz, enlonces de verdad,

de verdad yo los felicito y felicilo a nueslras vecinas, espero que les vaya muy bien y que sea el

inicio de mucha prosperidad no tan solo para ella¡, sino para muchas mujeres más en La

Granja.

Socia:

Gracias, gracias, muchas gracias
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Concejal Juan Aguilar:

Alcalde más allá de hablar como conce¡al, yo quiero hablar un poco como Juan Aguilar vecino,

Juan Aguilar comercianle y decirles que para ustedes chiquillas, que el sol sale para rodos, que

hayan cuarerüa, cincuenla, cien, siempre el sol sale para todos, está en como sepamos utilizarlo
y creerse el cuento de lo que ustedes están haciendo y de ctmndo digo de creerse el cuento es que

digo que ustedes son capaces, han agyantado frío, viento cuando los tofulos salían volando,

enlonces agtnntar eso, en versus tm emprendimiento que hubo acá dorule pasaron más de

sesenta comerciantes, de un persa, que yo siempre dije que nació muerto, una ídea de un gran

señor cuyas iniciales eran Rafael Pérez, las iniciales no mas dí, entonces de gente que no se

creyó

Señor Alcalde:

No, no nacio muerto

Concejal Juan Aguilar:

Que no se creyó, el fue dirigente de eso

Señor Alcalde:

El destruyó, el destruyó ese

Conce¡al Juan Aguilar:

Persa, bueno, trampcrs, nais de sesenta comerciante y hoy día la calle pasa cerrada con como

cuetro o cinco, entonces decirles y ademas chiquillas ustedes saben que la plata no llega a la

casa, hoy que salir a buscarla y con eso quiero decirles que uno tiene que sacrificarse y redoblar

esfuerzos, yo Alcalde vov a corrtar una historia que solo Patricio Oyarce la sabía y que un día le

mostré una foto, con lo que usted llama estallido social y todo el cuento, a mi con el estallido

social me asalfaron un camión del gas y me lo quemaron ¿Cierto Patricio? Me robaron todo a

Ios chiquillos me los amenazaron con pistolas y los asaltaron ahí en el seclor de Los Quillayes y

me las mordí sólo, porque cuando uno pasa eslas cosas adversas tiene que redoblar esfuerzos y

ese $ un mensaje para ustedes también... Da rabia, te las podís llorar en un momento, se fustra,

pero sobre la misma rttstación uno tiene que decir, putas yo partí con dos, por ponerte un

ejemplo, con dos aritos, tengo cincuenta y me robaron a lo mejor treirta, sobre la mtsma

reJlexiono yo partí con dos, lengo que partir de Nuevo y tengo veinte, te tiene que ir cinco veces

mejor

Concejol German Pino:

Oon cuantos balones de gas partisle, eso nos quiere contat
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Concejales:

(Rnas)

Concej al,Iuan Aguilar :

Con cinco, con uno camioneta llegué a tener tres vehículos y nais de quinientos tarros, entonces,

por eso digo, que hay que salir a la calle a buscar la plata chiquillas y el sol sale para todos,

pueden haber cuarcnta mil señores vendiendo gcts, pero para todos hqy clientes, que les vaya

bien chiquillas.

Señor Alcalde:

Yo les recuerdo que comenzamos con los mueblistas años atrás, íbamos a hacer un Mall del

Mueble y dejamos el terreno, yo pelié el terreno dorule están los edificios en Santa Ana, logré

que el terreno quedora como lres mil metros, no, calorce mil metros cuadrados, feníamos y twe

como tres años el terreno que no se vendiera, que no se vendiera Wra coattru¡r el mall del

mueble, los mueblistas todos or5¡anizados ¿ya? Y crundo fueron a buscar los créditos ellos

tenían problemas, muchos no podían acceder al crédito para construir el mall, que eran como

mil millones de pesos que necesitábamos para eso y eso se perdió y se construyeron viviendas, yo

creo que los territories, no son solamenle viviendas, son impo antes, pero los territorios son

áreas verdes, son Parques, son Centos Comerciales, son lugares para que hayan ftbricas, para

que la gente pueda trabajar, si eso tienen que ser los ferritorios, si solamente son casas ¿Dónde

la gente trabaja? ¿Dónde la gente desarrolla su vida? ¿ya? Entonces tiene que ser un desarrollo

armónico y yo quisiela tener muchos mas lugares, yo se lo he dicho y les decía a las chiquillas

hay tantos lugares, podemos toma? iniciativas y podemos hacer ¿a? F-uera de La Granja a lo

mejor porque también hay que ver donde está el poder adquisitivo ¿ya? Y muchos lugares en La

Granja donde ir nos cuesta, no tenemos, hay que lenet un Centro Cívico, lo vamos a trabajar,

aquí al lado, ahí tiene que haber un Centro Cívico en toda ésta zona ¿ya? De tal manera de que

podamos generar, tener un territorio que se desarrolle armónicamente y no solamenfe con

viviendas, no solamente con dormitorir¡s pala que la gente vaya y trabaje afuera y yenga a

dormir y tm punlal son ustedes, un puntal son las mujeres, si históricamente, lo que dice .Iuan es

verdad, históricamente han sido las mujeres, yo recuerdo el PEM, el POJ cuantas muleres

andaban lraslando piedras de un lado para olro o les pasaban lana para que tejieran y

vendieran tm chaleco y si uno mira la historia de la gran o de muchas ca^¡as de Ia Gran¡a los

hijos somos lo que somos porque una mujer que ahí se la jugó, porque el hombre cumplía otros

roles y muchas veces el hombre no estaba, como está hoy día, entonces h¡t sido la mujer y uno

liene, si La Granja puede tener mejor vida es apoyarulo a las mujeres que son jefos de hogar,

porque yo digo que de cien pesos que llegan a la casa, cuando lo lleva una mujer setenta llegon

a la casa y el otro se quedará en tma peluquería, que se vean bonitas, en las uñas, en cosas de

mujer de comprar sus cosas, pero setenta llegan, cuando el hombre, muchas veces de los cien



que debe llevar, llegan veinte, no cierto, y el resto se quedaron en la canch¡t el fin de semana, se

quedaron en otra parte, por lo lanto el apyo debe ser para ustedes

Concejala Debora Arias :

Alcalde

Señor Alcalde:

El apoyo debe ser ustedes y seguir trabajando y con mucha respontabilidad, ser organizadas,

trabajar, llegar a tener una Amistad, Wro uut Amistad seria ¿ya? De ser responsables, de

cuidar de tal manera, de que todos crElamos en éstos proyectos, sigamos creyendo, sigamos

haciendo cosas: La Serena, fracasó, lamentablemente ahí la feria y la hizo fracazar los

vendedores ambulantes, no perm¡tía que pasara la gente, el espacio ahí el Bio Bio uno, dos

Dirigentes echaron abajo eso, uno o dos dirigentes si no fueron más ¿ya? Que no le

respondieron ¿,te das cuenta? Que es un tremendo Proyecto que a lo mejor lenemos que

implementarlo para seguir con eso para generar fuentes laborales, de traba¡o, para los que

crean, lambién para los que venden, para los que barren, para los que limpian, no es cierto, para

los que construyen toldos y es así, ese es el Sislema ¿ya? Y yo voy a seguir estando ahí y seguir

generan<lo distintas altemativas en el futuro, hay proyectos para muchos años aquí en la comuna

y los vamos a seguir desarrollando sin lugar a dudas y jamis le he pedido a algaruts de ustedes

que sea militante Demócrata Cristiano o le he pregunlando en que partido están, paro entregarle

un apoyo, a ning{una de ustedes: y ningora de ustedes es militante de mi partido, ya, así que he

mirado siempre como Alcalde el bien común en cada uno de mis vecinos y en cada uno de los

territorios, los alcaldes yo creo somos eEo esencialmente ¿a? Si uno de banderiza con los

Partidos Politicos estamos mal; lengo mi cora:ón, claro que tengo mi corazón a nivel nacional y

si no lo ttniera, creo que estaría medio muerto si no lwiero un pensamiento politico, lo diría así

derechamente pero he privilegiado la comunidad, la comuna, las personas por sobre las ídeas de

mi Partido y de las condiciones en que he estado.

Bien, no sé, Débora

Concejala Debora Ar ias :

Alcalde, no que solamente comentar y decirles a las chicas, que yo como mama y sé que muchas

de ellas son mamas, siempre vamos a querer lo que no tuvimos nosotros para nuestras hÜas,

quizás el presupuesto del marido no es a o, pero con éste pequeño apoyo que se va a hacer suma

¿Cierto? Al presupuesto, pues todo suma al Presupuesto, con la visión de nv¿mas que somos,

queremos que nuestras hrjas lleguen a lugares quizás de jefaturas y lleguen a lugares que quizás

nunca pudimos llegar nosolros; agradecerle Alcalde en estos siete años de gestión la visión que

two de generar actiya con esas cuotrocienlas mujeres nacieron urm llwia de ídeas entre ellas

mismas y usted hizo un compromiso, éste es un compromiso que usted adquirió y las chiquillas

yo sé que el trabajo que ellas hacen de su ffabajo es hermoso, si ellas ttnieran que salir a otro

36
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lado, claro que quedalían a fias mano, pero éste es un espacio que usted Alcalde two una

visión, que se comprometió con esas ctalrocientos mujeres y que de esa llwias de ideas que

también le dieron a usle4 nació ésta ídea; agradecerle al Constructor Civil que es Diego, por el

trabajo y ugradecerle a Leyla Pizato por éstos años que lleva trabajando en la Oficina de la

Mujer, que yo sé que ha sido un trabajo con-stonte usted con las emprendedoras ¿cierto? Ha sido

su paño de lágrimas, ho sido su consejera, ha sido su amiga, así que a usted Alcdlde también

decirle que cuando usted pone esta responsabilidad en sus profesionales, los chiquillos se la

juegan hacen un trabajo, como decía el Concejal Valdés, los profesionales, los municrpales, ellos

cumplen, más que ser .funcionarios, tienen una vocación de servicio por la comunidad, eso

solamente Alcalde.

Señor Alcalde:

Muchas gracias doña Débora

Concej al Maur ic io Godoy :

Alcalde, yo en lo persoral voy a votar a fqvor en el Proyecto de éstos locales, principalmente

porque es una Fuente de trabajo para cada una de wtedes, porque les lleva dignidad en lo que

lrucen, yo he conversado en ruis de una oportunidad con alguna de ustedes y creo que éste

Concejo en pleno va a votar a favor potque insisto lo que le estamos entregando a ustedes es un

espacio para que desarrollen su arte, sut mantnlidades, un sustento que también sea una cyuda

para sus familias y que lo hagan sobre todo en un local digno, donde puedan estar tranquilas, en

donde, como dijeron acá, no se les puedan volar los toldos y que sea un lugar grato, también

para nuestros vecinos Wra comportir, yo en lo personal, comprometo mi voto en forma

fworable, lo que sí Alcalde, le pediría que en el Concejo dnterior, esfwieron aquí compartiendo

con nosotros la gente de la fruta de la temporada de Yungay con Punta Arenas ¿Podemos

desarrollar tm Proyecto similar en esos terrenos? Y también, no sé, colocar venfas de revistas,

que hayan nuis mujeres, no sólo fr*as de la temporada, yo creo que tenemos los lugares

Señor Alcalde:

Tenemos el Parque Brasil ahí

Concej o I Maur ic io Godoy :

Tenemos los espacios fisicos, los tenemos, lenemos el Parque Brasil, que va a cambiar

enormemente que va a ser tm pueblo donde va a pasar bastante vehículo

Señor Alcalde:

T'enemos que hacer un pueblo como el Pueblito de los Domínicos



Concej al Mauric io Godoy :

Tenemos que desarrollarlo, yo creo que éste Concejo en pleno va a votar en forma favorable

Señor Alcalde:

Don Pato

Concejal Patricio Oyarce :

Sí, ¡Buena^s tardes a toda-¡ las vecinas que se encuentran presentes invitadas a ésta sesión! yo

solamente agregar lo siguiente: qver nosotros ttnimos comisión y quien habla en algún momento

se, no estaba de acuerdo con ésto, no con las emprendedoras, sino que se hiciera una

intemención en la etplunada de la Municipalidad y eso lo quiero dejar claro, ya que de una u

otra forma eso después se sabe y se mal interpreta, no estaba en contra bajo ningún punto de

visla y eso Leyla lo sabe, contra los emprendedoras, era más que nada por el tema de intervenir

acá en la Municipalidad, pero no obslante a eso escuchar, ver y obviamente uno tiene que enlrar

en razón y desde ya pido mis disculpas p<tr no haber sido, no haber tenido la mente tan amplia

ayer y fuiberme negado en un principio, hoy día si agradezco haber entendido bas¡ante bien,

brindorles y desearles y hacer oración y volos porque les vaya muy bien, porque de hecho ellas

van a ser las pioneras y en todas las franjas, Dios mediante, podamos lener un Pueblito

Artesanal de Mujeres Emprendedoras y también ¿Por que no? el día de mañona lener personos

con capacidad distinlas, sí me py,staría y de hecho ayer lo hablábamos con Leylo, me gustaría

por lo menos que usted lo twiera razón señor Alcalde que pudíeramos potenciar nuestro Parque

Combarbalá, que es un muy bonito parque, un muy lindo parque que hoy que potenciarlo y yo

creo que ésto es un poco la experiencia que me tocó vivir años dtrás, un poco lo exper¡enc¡a que

twe en México con los pueblos en México, se nos viene el Parque Brasil que va a ser una obra

de arte y no ptdemos dejar de lado, bajo ningún punto de vista lo que va a ser el Parque

Combarbala, insisto, tienen un gran trabajo por delante éstas mujeres, ellas recién hicieron la

práctica, ahoret se van a titular, porque ahora tiene la responsabilidod que con su trabaio na:cct

el entusiasmo de todas las autoridades venideras a fuluro para que sigan haciendo éstos

Pueblitos Artesanales en los distintos lugares de nuestra querida comuna de I¡t Granja; felicitar

obviamente a la persorut, Leyla, muchas gracias a cada tmo

Señor Alcalde:

¿Estas de acuerdo entonces no?

Señor Alcalde:

Muchas Gracias

Coruce¡ al P at ric io Oyarce :

Alcalde solamente
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Conce.i al P att ic io Oyarce :

Sí, claro

Señor Alcalde:

La señora María, aquí sobre el punto, ella tiene tma necesidad especial, se traslada en una silla

de ruedas, ella hace empanadas, hace pan y lo viene a vender temprano aquí en la mañano, aquí

a la salida; ella lo hace en una estufa, no t¡ene horno ¿ya? Y lo hace en uno sartén y en una

paila, todas las mañanas hace su pancito, va tirando de cuotro panes y los va ctrciendo ¿-va? Así

que le vamos a entregar

Concejala Silvana Poblete :

Un horno

Señor Alcalde:

(ln horno, no es cierto, para que pueda hacer su panc¡to

Concejales:

(aplausos)

Señor Alcalde:

Lo vamos a comprcrr a través de un

conce¡al Patricio oyarce :

¡El Concejal se va a poner con un gas!

Concejal ()erman Pino:

¡Ya! Regálale un gas

(Gritos)

Concejal Juan Aguilar:

Señora María, yo le regalo el gas

(Gritos de alegría, aplctusos)

Concejal Juan Aguilar:

Patricio Oyarce un saco de harina

(Aplausos)
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Señor Alceide:

Ya, quedrtron compromet idos

Concejal Juan Aguilar:

Ya listos!

Señt¡r Alcalde:

No, sí, va a ser así, dentro de un ambiente de alegría, pero yo sé que va a ser así, la verdad que

es de mucho esfiierzo, se levanfa a las tres de Ia mañana a hacer el pan, ella amasa, ella después

lo caece en esa estufa; son ejemplos de sacrificio, de esfuerzos, de la verdad de mucha fuerza por

salir

Socia Sra Alicia:

Alcalde, aquí delante de iodos quiero agradecerle por la oporlunidad que me dan a mi, usted

sabe por todo lo que hemos pasado, ahora soy una mujer sóla de cincuenta y nueve años y me

dan el mínimo ingreso y con la oportunidad que me dan en éste momento ha sido super grato

para mi

Señor Alcalde:

Con todo el cariño Alicia y entendiendo la

Socia Sra Alicia:

Gracias a muchas Concejalas que me han apoyado en éste proceso que estoy pasarulo, estoy muy

feliz, ahora estoy llorando de felicidad, no de pena

Señor Alcalde:

¡bién!

Concejal Juan Aguilar:

Ahora le cons¡go un marido müila

(risas)

Lo.s Señores(as) Concejales(as): Doña Débora Arias Caruz, Doña Silvona Poblete Romero, Don

Mauricio Go&ty Aravena, Don Juun Valdés Valdés, Don Germun Pino Maturuna, Don Juan

Aguilar Torres, Don Patricio Oyarce Bravo, aprueban
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ó.- Aprobación del Concejo Municipal de "Plan de Gestión de Manejo de Residuos

Comana de La Granja".

Erpone: Patricia Alegría -Directora ,4seo y Ornato

Señor Patricia Alegria :

Comentarles que la Dirección de Aseo y Ornato generalmente está en tmo acción y reacción todo

el rato; luy un incendio, vamos, siempre estamos tratando de ser, somos operativos la verdad,

pero dentro de esa operativa la ídea es empezar a s¡stemalizar y generar ciertos métodos y
planificaciones de ffabajo que nos vdn o ir permitiendo un poco tener estadísticas, tener marco

leórico y en esa lógica hemos ido trabajando con el equipo en tm documento, que si bien

noso¡ros se los mandomos por correo, no está impreso todavía, porque la ídea es que ustedes

también lo puedan revisar, esto ya está siendo aprobado por el Ministerio del Medio Ambiente,

la SEREMI particularmente, ellos no lo hacen, pero hemos tenido la verdaQ una Buenct

recepción y nos revisaron el documenk¡, lo aprobaron, recibimos un documento de parte del

SEREMI indicando que estaba aprobado y la ídea es que ustedes hoy día también nos lo puedan

aprobar, este documento también es un elemento escencial para la postulación

Señor Alcalde:

¿Lo tienen ustedes? ¿Lo recibieron antes?

Señores Concejales:

si

Señora Patricia Alegria:

Sí, a todos se les envió por correo; es un elemento esencial para la postulación de proyectos,

sobre todo en el tema de contenedores, o sea para poder postular a tener contenedores en la

comuna debemos tener un documento que avale en manejo de gestión de residuos ¿a? Éste

documento particularmente tiene, como bien decía, tiene estadística, tiene marco teórico, ¡iene

una consecusión de situociones respecto de lo que significa tener un manejo de residuos en la

comuna, no todas las comunas lo tienen, la verdad es que estamos bien contenlos porque en el

fondo esto lambién nos permite ir ovanzando también en tener contenidos, yo creo que cuando

uno solo hace cosas, también se pierde de repente de ir resguardarulo como éslamos trabajando,

lo que se está gastando, cuando estamos sacando, lo que decía denante el Alcalde respecto a que

el año dos mil diecinueve bajamos alrededor de seis mil toneladas, también es significativo, o

sea, pero porqué bajamos ¿Lo gente está consumiendo menos? ¿Estamos reciclando más?

Entonces también esos elemenfos son signirtcaüvos, eso, está el equipo, Rodrigo que es el

Señor Alcalde:

Rien, Patricia
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encargúdo del Centro de Reciclaje, el va a ser un poco la introducción respecto de como $tamos
trabajando, ésto tiene marco legal también, no es un documento simple, esrá avalaclo por un

marco legal, eslá avalado por la (lonslitución, está avalado por las normas del MinisÍerio ¿yo?

Señor Rodrigo Petit:

¡ Buenas tardes Alcalde !, ¡Buenas tarde.s Concejales!, ¡Buenas tardes autoritlades y vecinos !

Bueno, hoy día les vamos a exponel, vamos a tratar de hacerlo rápido porque el docwnento tiene

alrededor de ciento ochenta paginas, el plan de Gestión de Residuo.s que se desarrolló en la
Dirección de Aseo y Ornato, éste documento está desarrollado por yarios de los funcionorios de

la Dirección ¿ya? Porque contempla distintas áreas de trabajo, és¡e documento en general, trata

de orientar también el trabajo de la Dirección a ww gestión sustentable, entonces gran Wrte de

lo que vamos a enconffar dentro del doctonenlo nos lleva a temáticas ambientales atingente a la

Dirección de Aseo y Ornato que la ídea es que trabajen sustentablemente ¿a? Por ejemplo

introducimos nuevos conceptos que son necesario que estén dertro de la dirección por ejemplo

la pirámide invertida de residuos, en la anl nosotros nos enfocamos y enfocamos gran porte de

la energía en educar para poder reducir la generación de residuos y de ahí hacía abajo que lo

ultimo que nosotros desarrollemos sea la imposición final en rellenos sanitarios como se vió en

los resultados que yá expuso la Directora en que del año pasado a este, desde el dos mil

dieciocho al dos mil diecinueve se redujo seis mil toneladas la disposición final de residuos, para

hacer este plan de gelrtión primero definimos un poco mós menos el drea que es donde nosotros

trabajamos que es nuestra comuta, hicimos una brete descripción demográfica como nosotros

organizamos a nuestra población comuml, como la dividimos en franjas, como a su vez éslas

franjas se van subdividiendo en unidades vecinales o en villos ¿no es cierlo? Porque todo ésto,

toda ésta información después se lleva para poder desarrollar un plan de gestión ordenado en

cuanto al manejo de los residuos comunales, también en el documento se habla brevemente

como se organiza inlernamente en el Mtmicipio para que el que tenga el documento también

sepa a que área dirigirse dependiendo del tema que quiera abordar atingente ol documento; se

hizo una revisión bibliográfica en algunos puntos que son importanes que se maneien para el

lector del documento, por e¡emplo tener claro la diferencia entre un punto limpio y un punlo

verde o que es un relleno sanitario versus otros formas de disposción de residuos o manejos de

residuos, también la revisión bibliográficu contempla el marco legal aplicado a la Dirección de

Aseo y Ornato y ha éste plan de gestión de residuos ¿yo? Entonces la ídea es que todo lo que

nosotros ffAbajemos se vaya apegando o nuestros leyes y siempre estemos acorde a kt que a

nivel nacionql se quiera logrur.

Dentro de éste plan vamos a ir ordenando y clasificarulo los tipos de residuos porque túmbién

manejando esa información y como más adelante vamos a ver, podemos llegar a porcentajes de

cudnto se genetan en cada uno de los residuos, que Se generan ahí, vamos a Ttder empezqr a

aplicar planes y dislintas fornas de trabojos, enlonces eslos residuos nosotros los dividimos en
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orgánicos, inorgánicos se divide por riesgo de generación de algún problema, en cuanto ú su

origen y distintas formas en cuonto a reciclable y no recicable para desarrollar dislintos planes.

Bueno, éste plan se divide en distintos etapas en la cual se puede ver en la generación propia de

los residuos y donde se generan estos residuos ya que es distinto el tratamiento del resid*¡

domiciliario de gran generadores o de industrios de dentro de la comuna, dentro de éste plan de

gestión una de las cosas nlá,s importantes es también la recolección, transporte de ésto,s residuos

que involucran una logística tremenda tando de la Dirección de Aseo y Ofia¡o como de la

empresa que trabaja en conjunto con Aseo y Ornato y éste es un esquema más menos de resumen

de éste Sislema de movimientos de residuos que está la generación de residuos, la recolección y

una parte que es selectiva y otra ytrte que es combinada que esa es la que va a disposición final,

mientras que la otra vamos hociendo valorización de éstos residuos; Bueno, dentro del

documento von o encontrar el plan de gesrión, cuales son los residuos que estamos recolectando

escombros del hogar, vamos a vel que signtfica cada uno de los lipos de recolección, la

combinada o la selectiva, también dentro del documento se aborda el importante trabajo que

desarrollan cada uno de los trabajadores en cuanto al aseo y la limpieza en sí de la comuna

¿ya? Que és todos los días y el tipo de residuos que se van generondo, los voluminosos, los

domiciliarios, todo ésto se aborda en éste documento para poder hacer después, dependiendo de

la labor que queromos desarrollar, poder hacerla mas rápidamente y maximizar nuestros

recursos, dentro del trabajo que se hizo con anterioridad a éste documento ltay una

caraclerizución de residuos son muy pocas las comuru$ que pueden contdr con una

caracterización propia de la comuna, hecho en la comum y en éste caso fue hecha con un

trabajo colaborativo con la USACH en que tesistas vinieron para acá e hicieron la

caracterización de residuos y también toda la estadística en cuanto a la generación de residuos

Concejal Gennan Pino:

Discúlpa ¿Eso lo hacen o lo hicieron con una mueslra en particular?

Señor Rodrgo Petit:

.sí

Señora P atricia Alegria:

Sí

Concejal German Pino:

¿En qué sector? ¿O en toda la comuna?

Señora Patricia Alegria:

Se tomaron distintos sectores de la comuna
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Concejal German Pino:

Ah ya

Señor Rodrigo Petit:

Hay una metodología detríts de cosas que valitlan el resultado de ésta metodología no es que se

haya seleccionado sólo un ptmto, porque eso estadísticamente nunca nos va a poder llevar a un

resultado que nos sirvan para poder hacer un análisis más profundo.

Señora Patricio Alegria:

Este cuadro es un P(rco lo que le comentábamos denante respecto de Santa Marta o Emeres nos

entrega. menstalmente, sabemos efectivamente cuonlo estamos iodos los meses disponiendo en el

relleno, por eso les decíamos que bajámos si ustedes ven en el dos mil dieciocho ... .. toneladas a

diferencia del dos mil diecinuevo que fueron sesenta y dos mil toneladas o sea efectivamenle hay

una baja sustancial lo que se troduce en una baja de lo que estamos pagando t1mbién.

Señor Rodrigo Petit:

Eso es super importante, denlro del documento se empiezan a reflejar esos tipos de datos que

vemos ahora; los microbasurales que están catastrados los microbasurales que tenemos en lu

comuna que en éste momento son menos de los que se plasmaron en el documento, a través del

trabajo que ha desarrollado la Dirección se ha logrado ir disminuyendo; la ídea es que éste

mismo plan de gestión todos los uños se vaya actuali;ando y que la actualización que venga,

venga con menos microbasurales hasta que lleguemos a tm número mínimo.

Señora Patricia Alegria :

Importante también en ésto es que los microbasurales fueron medidos a través de dron, fueron

geo diferenciados, fueron definidos de acuerdo a las características porque se producen y

además que elementos contiene cada uno, cabe destacar que nuestros microbasurales de alguna

manera no cumplen con el estandar de lo que se entiende por microbasural, los de nosotros son

de menor cantidttd y son estacionales ¿.Por qué? Porque la Dirección los está retirando

constontemente, por lo lanlo, no son perennes en el tiempo, no están ahí conslanlemente.

Señor Rodrigo Petit:

Toda ésta información auténtiea es suPer útil porque después nos sirve para oeocarnos

realmente al microbasural en una forma eficiente; sabemos que éste microba.sural es ochenta por

cienlo es escombro, entonces ése escombro no va a un relleno sanitario va a un relleno especial

para escombros ¿No es cierto? Entonces también ayuda a economizer los costos de disposición

rtnd.
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Señora Patricia A legria:

Noso¡ros en ésa lógica, perdó4 tenemos tres rellenos: Santa Marla donde va la mayor cantitlad,

lenemos TILIA donde ahí llevamos maderas y ramos y pagamos cinco pe.ros el kito y tenemos

LEPANTO donde llevamos los escombros donde tm camión nos sale alrededor de doce mil pesos

y eso es absolutamente más baralo, por eso la recolección ctundo hay un microbasural clando
un vecino nos pide retirar los escombros primero va un camión saca la madera y luego va el otro
camión y saca el escombro

Concejal Juan Aguilar:

¿Dónde es el Segurulo punto me drjo?

Señora Patricia Alegria:

LEPANTO

Concejal Juan Aguilar:

¿La madera?

Se ñora P atr ic ia A I egr ia :

Lepanto y Santa Marta.

Señora Pafrtcia Alegria:

La chipiadora la tenemos en el reciclaje que también Rodrigo..

Señor Rodrigo Petil:

Está funcionando, pero no da a basto para todo el volumen comunal de la generación de ramas y

funcioru mas adelante vamos a ver que en la parte de recuperación de residuos que tombién se

involucre esa parte en el docúmento de residuos

Señora P atr ic ia Ale gr ia :

Aquí el Concejal

Concejal German Pino:

El documento está super extenso, entonces si no hacemos las preguntas altiro

Señora Patr icia Alegria:

Sí, sí, hágalas no más

C.oncejal German Pino:

Hubiese agradecido una pre§entación m t ...
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Señora Patr ¡cia Alegria :

Lo que pasa es que

Concejal German Pino:

Pero entiendo a lo mejor que por razones de tiempo no pudieron

Señor Rodrigo Petit:

La ídea de presenlar el documento de éstas cardcterísticas y no en presentación es que quisimos

plasmar todo el documento y lo vamos cotiendo, hoy mucho trabajo detrás de ésto

Señor Alcalde:

La verdad Rodrigo, Patty, lo que pasa es que el tema es muy interezante, pero por tiempo lo

discutimos en comisión, que se haga tma exposición en la comisión para no discutir aquí siete

temas, ocho temas todos extensos porque la verdad es que nos alargamos, pero hogamos las

últimas preguntas y ahí si lo aprobamos y después si hay que hacerle alguna modrfcación se le

hace

Se ñora P atr ic ia A legr ia :

Bueno

Concejal German Pino:

Bueno, siempre valorar el trabajo que hace la Dirección, se lo he dicho a Patricia, el tema de los

basurales y microbasurales es un tema transversal hoy día en Chile y probablemente en el

mundo también, Wro te quería hacer dos consultas, ma es, tú hablaste de que se había

disminuyo la canlidad de microbasurales, en el informe que nos estás presentando se habla de

treinta y cinco puntos en la comuna y te quería preguntar tdas de que fundamenlalmente son los

microbasurales porque cuando uno pasa por ejemplo por Avenida Yungay con Coronel uno ve

deule living viejos, escombros, ve un montón de coso^t, entonces y cual es la reiteración de eso

por e¡emplo ¿Limpian hoy día y welve a forma el microbasural en la tarde? ¿Al obo día? ¿A la

sigu¡ente semana? Si me puedieras responder eso

Señor Rodrigo Petit:

En el doatmenlo dentro de tna de la.¡ tablas se estip la que tipo de material hay en cada uno de

los microbasurales, a modo de ejemplo en el cien Por ciento de los microbasurales hay

escombros en distinta canlidad ¿a? Entonces eso si eslá en una tabla que en el catastro de estos

micros basurales está el número

Señora Patricia Alegria:

Es más abajo, es más abajo, pero igual ahí es importante
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Señor Rodrigo Petit:

Por ejemplo sabemos que en la Franja uno tto'y rcho microbasurales totales, de esos micros

basurales, en los ocho, hay escombros

Señora Patricia A legria:

En el cien por ciento

Señor Rodrigo Petit:

Eso quiere decir que en el cien por cienlos de nuestros microbasurales de la Franja uno confiene

escombro, la forma de ftatamiento quizás va a ser dislinta a algtmo que tenga también, que este

que tiene sesenta y tres por ciento de residuos domiciliarios, pero hoy otros gue tienen cien por
ciento de residuos domiciliarios, pero quizás nosotros en la planificación después yamos a

mandar una cuadrilla que primero haga aseo y después vaya el camión y cargue todo el

escombro con nas facilidod

Conceial German Pino:

Oye, ma última consulta en honor al tiempo ¿Se han pesquisado patentes de rehículos? Porque

yo tma vez defendia un poco que no es solamente personas de Lo Granja las que botan, de otras

comunas viene a botar ba"sura a La Granja y eso está comprobado

Señora Patricia Alegria :

Así es

Señor Alcalde:

Mayorttar¡amente en Ytmgay, en Mañio

Concejal German Pino:

Viene gente de otras comunÍrs, de l,a Florida, de distintos lugares

Señora Palricia Alegria:

§í

Conc ej al G e r rnr,tn P ino :

¿No se ha podido pesquisar esa información?

Señora Patricio Alegria:

Sí, de hecho estuvimos limpiando Vicforia y se en entron boletas, ya todo el equipo sabe que

saliendo a la calle tiene que entrar o mirar y las boletas son derivadas a Inspección, la últ¡ma
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boleta que encontramos era de san Ramón juslamente de una caso que est¿r cerguita de

Fernández Albano o sea viene a, claro atroviesa Victoria y botan

Concejal Gernmn Pino:

Eso es efectivo

Señora Patricia Alegria:

Y anoche mismo una señora le dijo a un auto que no iba con patenle, los retó y la agredieron,

eso también salió en el catorce cuarenfa y seis, la golpearon, la verdad es que es re complicado

de repenle tener que Pesquisar, pero sí hacemos y cuando hay una bolsa con basura domiciliaria

los chiquillos la abren siempre hay una cuenta, siempre y esas cuentas son las que se Mantlan

los parles.

Señor Alcalde:

Bien

Señora Patricia Alegria:

La verdad es que eso contiene

Señor Alcalde:

Bien pues, ho)t entonces, muchas gracias Rodrigo, las felicitaciones por el temendo trabajo

porque es mt¿y, muy serio

Concejal Juan Valdes:

Es un gran trabajo, es un gran trabajo

Señor Alcalde:

Muy responsible, muy profesional

Concejal Juan Valdes:

Harta información bien relevante y yo creo que esd seguramente nos

Señor Alcalde:

Bien ¿Hay acuerdo entotrces?

Señores Concejales:

Sí, aprobado
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Señor Alcalde:

Muchas gracias, muy amable

Los Señores(as) Concejales(as): Doña Débora Arias (-aruz, Doña Silvana poblete Romero, l)on
Mauricio codoy Aravena, Don Juan vatdés valdés, Don German pino Maturana, Don Juan
Aguilar Torres, Don Patricio etarce Bravo, aprueban

8.- Aprobación del concejo Municipol para et Llanudo a Licifación det proyecto -portat

San Gregorio", po¡ un monfo de $ 89.0(n.000.-

Expone: SECPIA

Señor Alcalde:

Bien, tiene la palabra la Señora Liliana Bi:ama

Señora Liliana Bizama:

¡Buenos días Concejales, Alcalde!, hoy día venimos a solicitar la autorización pora un Proyecto

que ya hemos hablado en algunas oportunidades, que es el Proyecto que inicialmente partió

como la Fuente de Agua de San Gregorio y que actualmente es el Portal San Gregorio en

alención o la disponibilidod presupuestaría de el Proltecto.

El Proyecto finalmente denominado Ptoyecto Portal San Gregorio el que está ubicado en la

intersección de Avenida Santa Rosa con San Gregorio y básicamente contempla la

pavimentación de la vereda norte, sur y el bandejón ceural de esa infersección. El Proyecto

bínicamente es la pavimentación como el esfandqr de todos nuestros pasos peatonales en

baldosa microvibrada en los colores estandar, que finalmente también son los más accequibles

para nuestro plesupuesto y aquí en la vereda sur están las letras que fnalmente son la-s que se

ilwninarían en la noche o en el día y las luces ftnron reemplazadas por los ¡uegos de agua que

finalmente escapaba muy mucho de nuestro presupuesto

Concejal German Pino:

O sea ¿No hoy luces o no hay juegos de aguo?

Señora Liliana Bizama:

Hay luces en el piso que alunbran cada letra, hoy luces bajo las bancas que se conlemplan,

contempla todo el Proyecto eléctrico de las letras, quiero volver también a la planta, porque aquí

twimos reunión con los vecinos para elponer el Proyecto, la verdad es que lo recibieron muy

gratamente, también contempla acá en la vereda sur un acceso vehicular para las viviendas, se

genera también un muro de separación porque finalmerrle estas letras terminan siendo super

atractivas para todos, para qtte se voyan a sacar las fotos y la selfie: esPeramos un lugar muy
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concurrido y que se generó cierta privacidad con valla Conocet, se van a instalar bancas en la
vereda sur para contemplar, se resemó en la vereda norle el estacionam¡enlo de la funeraria y
edemds contempla como se vé en la imagen en el bandejón central un totem con la Araucaria
que es nueslro símbolo, que también va iluminada retronqueada de una estructura enchopada en

piedra y olro totem en la vereda norte que eleneran bá,sicamente ésta especie de portico hacía la
avenida San Gregorio, así que eso contempla bágicamente el Proyecto y en el bandejón central
también se genera und especie de plaza incorporando unas especies árboreas y vegetación y
otras bancas que además esperamos en algún momento prolonger por todo el tramo que falta del

paseo san Gregorio que tenemos ejecutado en la zona oriente, pero que nos frita traba¡ar mucho

en la zona poniente

Señor Alcalde:

Bien

Señora Liliana Bizama:

Tiene tm costo casi de ochenta y nueve millones y tiene una superficie de novecientos metros

cuadrados

Señor Alcalde:

Don Juan, Germán

Concejal Juan Aguilar:

La luz que va en el piso como farol, no se si ubica Colombia, Rojas Magallanes, San,Io¡é

Señora Liliana Bizama:

Sí, sí, empotrada en el suelo

Concejal Juan Aguilar:

A raz del suelo, son económicas esa,t, gaslan muy poco

Señor Alcalde:

Y no ocupas poste

Concejal Juan Aguilar:

No ocupas poste, son económicas, iluninan bastante y le damos seguridad a los vecinos, me

allegro, eso era

Señor Alcalde:

Germán
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Conxcejal German Pino:

Sí, mire, seguramente si usted me hubiese presentado sólo las letas, yo se lo hubiese rechazado

porque invertir ochenta y nueve millones de pesos en unas lerras, me pa.rece a lo menos que

después del estallido social, de to que nos enseño la ciudadanía yo creo que mú-s que nunca ha),

que invertir bien los recursos, o seo me parece maravilloso lo que se estó haciendo con las

mujeres emprendedoras, para mi, personalmente hubiese dicho un denoche colocar ,,La

Granja" y que me hubiese costado ochenta y nueve millones, pero entiendo que ese es un

Proyecto más completo por todo lo que usted describe

Señora Liliana Bizama:

Es pavimentación

Concejal German Pino:

Además hay pavimenración y una serie de externalidades positivas que trae el proyecto; yo

quiero hacer un llamado solamenle que estas letras se han dado en otras comunos, en o¡ras

regiones, en lquique por ejemplo las tiñeron de negro para el día del estallido social,

válidamente lomaron quienes hacían la manifestación, esa opción, yo lo que siento que

efectivamente responde a un tema de identidad de nuestra comuna, lo hubiese hecho a lo mejor

también en los ingresos comtmales

Señora Liliana Bizama:

Esa es la idea

Concejal ()erman Pino:

Por ejemplo en el sector del diecisiete donde nos divide de San Joaquín, en el teinta, creo que

son los ingresos a nuestra comuruL hubiese también destacado el tema del mueble y la madera,

creo que aquí no se ha ton¿tdo en corrsideración, tma de las cosas que le da verdadera identidad

a ésta comuna es el mueble y la madera, casi un setenta por ciento de la producción que se hace

acá es de muebles y de madera, entonces creo que tal vez ahí podríamos haber hecho algo, no lo

voy a cuestionar más, me parece que responde un poguito ñás a que no sean solamente lelras, el

monto tampoco es tan alto para un Proyecto de ésta envergadura como usted nos acaba de

exponer, siento que Jáka tm poco la identidad nuestra, comurnl, kts luces y la-s letras hablan

¿Me permite ¡erminar Alcalde?

Señor Alcalde:

Es que por eso apuremos, apuremos

Concejal German Pino:

El consejo no tiene hora de lérmino
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Señor Alcalde:

Además usted es muy peyorativo en dec¡r

Ooncejal Germon Pino:

No, no, para nada

Señor Alcalde:

Minimiza

Concejal German Pino:

se molestó de nuevo Alcalde, pero déjeme terminal, sea respetuoso y lo que yo digo a nuestra

Secpla es que tal ve., en los otros proyectos de ingresos a la comtma pudiera destacarse el
trabajo que hacen miles y miles de ortesanos de gente jefes de hogar en nuestlos talleres, con

nuestra madera porque La Granja es conocida en otras partes, en otras comunos por ser un

centro, o una comu a que trabaja mucho el mueble y la madera era sólo mi sugerencia y lo hago

con el mayor respeto posible.

Señora Liliana Bizama:

Efect ivame nte Concej al

Señor Alcalde:

Bien, corúinuemos

Señora Liliana Bizama:

Es que

Señor Alcalde:

Bien, tiene la palabra el Concejal Valdés y la Concejala Poblete

Concejal Juan Valdes:

Si, yo quiero decir que me parece muy bien que se mejolen los accesos a la comuna y que se vea

una imagen di... especialmente en ese panlo que se eligió, me parece muy bien y prudenle porque

primero es San Gregorio y San (iregorio es tma de las poblaciones más anliguas, emblemóticas

de la comura de La Gran¡a y que concentra una de las altas poblaciones comunoles, que

también es uru¿ comwo población que tiene uno larga historia de lucha en diferentes aspectos de

la comuna propiamente tal, el fundo de San Gregorio etc, además de todo lo que ahí ocurrió,

además estó el consuhorio, es un zona que yo creo que hoy que colocar, yo creo, el CESFAM,

muchas gracias señor Cocsejal, disctlpe, hoy q* colobor el relieve lo que ha significado el

acceso a ese sector de l,a Granja, producto que no había una Buena infraesffuctura pública ahí
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adecuada para los vecinos del barrio no solqmente San Gregorio, sino para las villas que están

en el costado; lo de las lelra,s la verdad es que yo quiero decir una cosa me parece que colocar el
punto de la reparación en torno a la letras o no las lelra,s me parece que es uruJ mesquirulatl,

quiero decirlo francamenle, porque clararnen¡e el Proyecto que nos estan presentando es mucho

mtis relevante que cuarro letras que mencionen la comtma, que también es ¡mportante que se

haga y segundo: yo creo que es muy bueno que se hagan y ojalá se puedan replicar, en el
progranu se establece que se van a mejorar los accesos a la comuna para mejorar también y
darle otra visión de ln Granja a todas las personas que accedemos a ella digamos ¿ah?, así que

yo no tengo incoweniente, todo lo contrario, me parece muy bien está el cESFAM como decía el

concejal Aguilar, está el Estadio La Granja que es un gran estadio construído ahí que presta

mucha ailidad y mucho servicio, hay zm par de organizociones sociales al frewe y hay mtrchos

vecinos en lorno y alrededor que quieren ver mejorados sus espacios publicos y esta iniciaÍiva

me parece muy bien que se sigan mejorando los espacios públicos de La Granja y me parece

bien que se coloquen las le¡ras, eswro que la gente lo valore y sin embargo creo también que se

puede cada vez colocar mayor aporte de lo que es la identidad de La Granja en los espacios que

se van a meJorar, eso.

Señor Alcalde:

Bien, Silvana

Conce¡ala Silvona Poblete :

Sí, la verdad es que cuando se habló por primera vez de una posible intervención del Proyecto

ahí en la esquina yo la verdad es que me manifesté bien aprensiva o en conffa porque se nos

presentaba una Fuente de agua, tenía la klea de eso

Señor Alcalde:

Salía muy caro, salía muy caro

Concejala Silvana P oblete :

Salía muy caro y aparte de eso en los tiempos actudles pensar en agua, Fuente, etc, derroche es

complicado, viéndolo de, la verdad, ayer no particiÉ de la comisión, es primera vez que veo el

Proyecto ya, la exposición completa de lo que ahí se quiere hacer, intervenir y me parece super

bien y estoy en disposición de aprobar, quiero decir eso sí, quiero hacer una consulta... Cuqndo

uno va al Sl/C hay un espacio de San Gregorio hacia donde está el SUC concrelamente, que es

un espacio que está ahí al interior y que es un espacio que está muy deleriorado ¿Eso se va a

intervenir con ésto también? ¿O no se está pensando? Habría que pensar que tal vez con o¡ro§

recursos se interviniera porque Wrece que hay un juego si no me equivoco, no lo recuerdo en

éste minuto, pero, lo digo por el conlroste, o sea va a ser tma linda intervención etcelera, pero el

contraste de ver ese lugar cuando uno va con alguién y está ahí en la tarde o en la noche liene



54

que súlir hacía fuera §i no quiere eslar dentro del recinto sintiendo enbe obar; cosas los olores
de los perros que también se quedan ahí, lo digo porque hace poco üevé una persona y estuve
ahí, lo traigo a colación porque ins¡sro va a ser demasiado el contraste, .sugiero que se pudiera
pensar intervenir ahí ese espacio que no es mucho Alcalde, pero quedan rodavía unos
e'scombros, hay mucho pasto etceteta, por lo demás esto me parece excelenre el portal san
Gregorio.

C oncej al Maur ic io Godoy :

Alcalde, bueno, lo habíamos visto la otra vez, lo habían presentado, me acuerdo que en esa

oporttmidad Lily dtjo que éste era uno de los primeros accesos a la comuna que íbamos a
desarrollar o sea siempre se ha planreado a lo mejor hacerro en ra zona norte, zona sur, punra

Arenas

Señora Liliana Bizama:

La verdad que la comunidad nos lo solicitan mucho

Concej al Mauricio Godoy :

Así se planteó, un secior que es necesario, ahí en la noche es super peligroso, va a llevar mayor

seguridad, mayor iluminación y creo que los vecinos van a eslar bastanfe contento con este

Proyecto que se sumo a un Proyecto más a todos los que se están desarrollarulo en la comuna.

Señor Alcalde:

Bien

Concej al Maur icio Godoy :

Eso también hay que valorizarlo mucho.

Concejala Debora Ar ias :

Alcalde, yo esfoy de acuerdo en aprobar tombién, ¡nro éste portal no es Nuevo para nosotros

porque cuando usted en consejo el año pasado dijo que había dinero que se podia iwertir usted

nos leyó la compra de buses, podia ser este portal, para nosotros ocho consejales no es algo

desconocido, también lo vimos en una comisión de Hacienda meses atras donde la encargada de

SECPLA ta¡nbién nos presentó este portal, entonces cutndo uno dice ¿En qué comtma vtves? En

La Granja, altiro dicen a población tan Gregorio y yo me siento orgullosa de los cuarenta y dos

años que tengo soy de la población San Gregorio y me voy a sentir muy orgullosa de, no, sr no

me cayó ni un año y me voy a sentir orgullosa de que esté el Portal alcalde u.sted lo presento

hace meses, no es un Proyecto desconocido y los ochos Concejales estábamos al tanto y en la

comisión de hacienda también se vio, eso alcalde.
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Señor Alcalde:

Bien, gracias, la verdad es que bueno, ¿Hay acuerdo?

Señores (loncejales:

§í

Señor Alcalde:

Muchas gracias

Los señores(as) concejales(as): Doña Débora Arias caruz, Doña silvana poblete Romero, Don

Mauricio Godoy Aravena, Don Juan valdés valdés, Don German pino Maturara, Don Juan

Aguilar Torres, Don Patricio Oyarce Bravo, aprueban

Señor Alcalde:

La verdad es que éste es un Proyecto que los discutimos, me hubies gustado la Fuenle de agua la

verdad, no es tan poco, haber la Fuente de ague son como pequeñas piscinas tienen bombas, no

es el consumo de agtn, si es la mantención, si es lo que pasa, me hubiese gustado porque creo

que nos faltan espacios donde sqlir a caminar, espero que algún día podamos instalar aquí en la

esquina un honito reloj, para ir dándole sentido a la comtma, yo no me enojo por las críticas, yo

me enojo porque u veces se m¡n¡mizan los proyecfos pero entiendo que paro criticor, lo primero

para que a uno lo criliquen liene que hacer propuestus, tiene que pensar la comtma v yo he sido

Concejal, fuí Concejal veinti tan¡os años y siempre pensé en la comtma, el Proyecto el Mall de!

Mueble Io hice siendo Concejal y me la jugué con los dirigentes, con los empresarios y creo que

cuando uno se sienla tiene que pensar la comuna, para que a uno lo crit¡quen, tiene que tenel

ídeas, tiene que aportar ¿ya? Yo digo eso y ha algunos no los he podido criticar porque en dos

años nunca se ha presentado uno ídeq, una propuesta paro el desarrollo de Ia comtma.

Bien, incidentes

Señores Concejales:

No hay

Señor Alcalde:

No, no es que..

Concejal Juan Valdes:

Cortito

Señor Alcalde:

Si ya lo sabemos
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Señor Alcalde:

Buenc¡ eso es gratuito

Concejal Juan Valdes:

No tiene valor de inscripción

Señor Alcalde:

Es parte de la a,sociación

Concejal Juan Valdes:

sí

Señor Alcalde:

Yo no tengo problema, ¿Hay acuerdo?

Los Señores(as) Concejales(as): Doña Débora Arias Caruz, Doña Silvana Poblete Romero, Don

Mauricio Godoy Aravena, Don Jtmn Valdés Valdés, Don German Pino Maturata, Don Juan

Aguilar Tones, Don Patricio Oyarce Bravo, apnteban

Señor Alcalde:

Tenemos ,m tena, incidentes, parte de la Asociación Chileno de Mtmicipalidades, yo siendo

parle de la comisión de salud administramos ,m cowenio con el Ministerio de Salud, el

Ministerio nos aporta a nosotros, a la Asociación doscienlos millones de pesos, un poco más,

doscientos ¿Cwinto?

Señora Silvia Ortega:

Doscientos cincuenta y dos

Señor Alcalde:

Doscientos cincuenta y dos, que se ingresaron a la Mtmicipalidad de l,a Gronja, pero con el

compromiso de que eso hoy q* enviarlo a la Asociación Chilena de Municipalidad para la

ejecución del Proyecto ¿Qué necesitamos? Tenemos que hacer un convenio con la Asociación,

un contrato, m traspaso, pero como es parte, ya está en las manos de la municipalidad para

poder ingresarlo necesitamos el acuerdo del Concejo porque supera las quinientas UTM ¿.ya?

Concejal Juan Valdes:

Es que he sido invitado al Primer Encuentro de Salud Municipal que va a ser la proxima semana

en la ciudad de Panal y quería pedir permiso, la aurorización del consejo para asistir



5'l

Que se autoriza en concejo para hacer las cosas bien, ahora ese Proyecto, ese convenio se

ejecutó el dos mil dieciruteve y se ejecutó ahoru, es plata del dos mil, o sea llegó en Diciembre

del dos mil diecinueve, las platas están ocupadas y lo ultimo que queda es el congreso

¿Hay acuerdo?

Señores Concejales:

s,

Señor Alcalde:

Y hay que llamar o seo tenemos que hacer ma resolución fundada para contratar a la
asociación, mira, bien ¿Ha:y acuerdo?

Señores Concejales:

ñ

Los Señores(as) Concejales(a^s): Doña Débora Arias Caruz, Doña Silvana Poblete Romero, Don

Mauricio Godoy Araveno, Don Juan Valdés Valdés, Don German Pino Maturaru, Don Juan

Aguilar Torres, Don Patricio Oyarce Bravo, aprueban

Señor Alcalde:

¿No hay nás incidentes?

Se levanÍa la sesión, muchas gracias, siendo las l2:58 horas.

ACUERDO NO06

El Secretario Municipal(S) que suscribe, certifica que en la Sesión Ordinaria N' 02,

verificada el I5 de Enero de 2020, presidida por el Señor Alcalde Don LUIS FELIPE DELPIN

AGAI-AR. con la asistencia de los concejales; DOÑA DEBORA ANAS CARUZ; DON

MAURICIO GODOY ARAVENA: DON JLIAN VALDES VALDES; DOÑA SILVANA POBLETE

ROMERO: DON GERMAN PINO MATURANA: DON PATNCIO OYARCE BRAVO; DON

JUAN AGUILAR TORRES, el Concejo Municipal por unanimidad de sus integrantes presentes,

RATIFICAN el acuerdo No I 19, vertficado en la Sesión Ordinaria N" 28 del 02/ 10,'2019, respecto

de APROBAR el Listado de Plazas, Parques u otros Espacios Públicos en donde es /bctible

realizar Propaganda Electoral ¿lentro de la Comuna de La Granja, presentado por el Señor

Alcalde, con ocasión del Plebiscito Nacional de Abril de 2020 y cuyo detalle es el siguiente:
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No CALLES PROPAGANDA ELf, CTORA I, METROS
UTILES A
OCTIPAR

I CALLE YUNGAY CON CALLE CA TE 240

2 CALLE SEBASTOPOL ENTRE CALLE
ESTADIO

tO PASADO CALLE 240

J CALLE COMBARBALA CON CALLE LOS VILOS 240

4 PASAJE QUILPUE CON AV. SAN GREGORIO 240

5 CALLE SAN JOSE DE LA ESTRELLA CON AV. RAUL SILVA
IIENRzuQUEZ

240

6 CALLE SANTO TOMAS CON CALLE SOFIA EASTMAN DE
HUNNEUS.

240

7 PASAJE ANCUD CON VICLÑA MACKENNA 240

8 AV RAUL SILVA HENRIQUEZ CON CALLE PR"ESIDENTE
ALESANDRI

240

9 LAS CAPUCHINAS CON SAN JOSE DE LA ESTRELLA 240

l0 MAN1IEL RODRIGUEZ CON JOAQUIN EDWARDS BELLO 240

No CALLES PROPAGANDA ELECTORAL METROS
UTILES A
OCUPAR

I CUATRO SIIR CON PRESIDENTE LT-rIS IGNACIO LULA DA
SILVA.

60

2 TRES NORTE CON AV. RAUL SILVA HENRIQUEZ. 60

3 PADRE JUAN MEYER CON ANGOL. 60

4 PUERTO NATALES CON PADRE ESTEBAN GUMUCIO VIVES ó0

5 RIO ITATACONRIO VLCUN. 60

6 AV, SANTA ROSA CON MANUTARA. 60

7 PASAJE SEIS CON BENJAMIN SUBERCASEATIX. 60

8 VICUNA MACKENNA CON DIAGONAL SUR ORIENTE. 60

9 MANUEL RoDnrcwz coNÍrcñt rr¿ecKENNA 60

l0 MA}IIO CON CORONEL. 60
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U ERDO N"07

El Secretario Municipal§) que suscribe, certifrca que en la Sesión Ordinaria N" 02,

verrficada el I5 de Enero de 2020, presidida por el señor Alcalde Don LUIS FELIpE DEL?IN

AGULAR" con la asistencia de los concejales; DOñA DEBORA ANAS CARUZ; DON

MALIRICIO GODOY ARAVENA: DON JUAN VALDES VALDES; DOÑA SILVANA POBLETE

ROWRO; DON GERMAN PINO MAT(IRANA; DON PATRICIO OYARCE BRAVO: DON

JUAN AGUILAR TORRES, el Concejo Mtmicipol por unanimidad de sus integrontes presentes,

aprobaron UN APORTE EXTRAORDINANO A LA ASOCIACION DE MLNTCIPALIDADES DE

SANTIAGO S(.IR PARA l-4 GESTION AMBIENTAL Y DE RESID(IOS, por monto de $

13.500.000.- (Trece millones quinientos mil pesos), dinero destinado al pago de las COSTAS

PROCESALES EN JUICIO DE ARBITRAJE.

ACUERDO N"08

El Secretario Munictpal §) que suscribe, certifica que en la Sesión Ordinaria N. 02,

verificada el l5 de Enero de 2020, presidida por el Señor Alcalde Don LUIS FELIPE DELPTN

AGULAR con la asistencia de los concqiales; DOÑA DEBORA ANAS CARLZ; DON

MAURIC]O GODOY ARAVENA; DONJL.AN VALDES VALDES: DOÑA SILVANA POBLETE

ROMERO; DON GERMAN PINO MAT(IRANA; DON PATRICIO OYARCE BRAVO: DON

JUAN AGUII-/IR TORRES, el Concejo Municipal por uonimidad de sus integrantes presentes,

aprobaron e/ "PLAN DE GESTIÓN DE MANEIO DE RESIDUOS COMUNA DE LA

GRANJA", presentado por lo Direccion de Aseo y Ornato.

El Secretario Municipal§) que suscribe, certifrca que en la Sesión Ordinaria N' 02,

verificada el l5 de Enero de 2020, presidida por el Señor Alcalde Don L(/B FELIPD DELPIN

AGUILAR" con la asistencia de los concejales; DOÑA DEBORA ARIAS CARLTZ: DON

MAUNCIO GODOY ARAVENA; DON JUAN VALDES YALDES; DOÑA SILYANA POBLETE

ROMERO; DON CERMAN PINO MATURANA; DON PATNCIO OYARCE BRAVO: DON

JUAN AGUIIAR TORRES, el Concejo Mtmicipal por wmnimidad de sus infegrantes ptesentes,

aprobaron el Llamado a Licitación por la compra de moteriales para el desatollo del Proyecto

denominado: "Construcción de locales de Artesanía para Mujeres Emprendedoras de La

Granja".

Lo anterior en virtud del Artículo N" 65 lctra j) de la Ley Orgánica C.onstitucional de

Municipalidades N' 18.695, dado que el monto de la compra, excederá las 500 UTM.

J¿

ACU ERDO N"09
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ACUERD O N" IO

El secretario Municipal§) que suscribe, ceñ¡rtca que en la sesión ordinaria N" 02,

verificada el l5 de Enero de 2020, presidida por el señor Alcatde Don LL[s FELI\E DEL\IN
AG {.ILAR" con la asistencia de los concejales; DOñA DEBORA ANAS CARW; DON
MAURICIO GODOY ARAVENA; DON JUAN VALDES VALDES; DOÑA SILVANA POBLET'E

ROMERO; DON GERMAN PINO MATURANA; DON PATNCIO OYARCE BRAV1; DoN
JUAN AGUILAR TORRES, el concejo Municipal por unanimidad de sus integrantes presentes,

aprobaron el Llamado a Licitación del Proyecto denominado: "poRTAL sAN GREG)RI}".

Lo anterior en virtud del Artículo N" 65 Letra j) de la Ley Orgónica Constitucic¡nal de

Municipalidades N' 18.695, dado que el monto del Contrato, excederá las 500 (/TM.

ACUERDO N"II

El Secretario Municipal §) que suscribe, certifrca que en la Sesión Ordinaria N'02,

verificada el l5 de Enero de 2020, presidida por el Señor Alcalde Don LUIS FELIPE DELPIN

AGUILAR, con la asistencia de los concejales; DOÑA DEBORA ARIAS C'ARUZ; DON

MAURICIO GODOY ARAVENA: DON JUAN VALDES VALDES: DOÑA SILVANA POBLETE

ROMERO; DON GERMAN PINO MATURANA; DON PATNCIO OYARCE BRAVO: DON

JUAN AGUILAR TORRES" el Concejo Municipal por unanimtulad de sus integrantes presentes,

aprobaron la Asistencia y participoción del Señor Concejal DON JUAN VALDES YALDES al I
ENCUENTRO NACIONAL DE ATENCION PRIMARIA DE SALUD, DESDE EL

MANICIPIO RESPONDIENDO A LA CONSULTA CIUDADANA, que se desanollara en la

Comuna de Parral enlre el 22 y 24 de Enero de 2020, en Termas de Catillo ubicado en Parral

sin, Región del Maule.

Considerando además el cometido autorizado expresamente por el Concejo Municipal, de

conformidad al inciso 4" del Articulo 88 de la Ley N" 18.695 Orgánica (lonttitucional de

Municirylidades.
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El secrelario Municipal(s) que suscribe, certüca que en ra sesión ordinaria N" 02,

veriJ'icada el I5 de Enero de 2020, presidida por el señor Alcalde Don LUIS FELIpE DEL\IN
AGULAR. CON IA ASiStCNCiA dC IOS CONCCJAICS; DOÑA DEBORA ARTAS CART]Z: DON
AÍA(IRICIO GODOY ARAVENA: DON JUAN VALDES VALDES; DOÑA SILVANA POBLETE
ROMERO; DON GERMAN PINO MATURANA: DoN PATRICI) }YARCE BRAV7: DoN
JUAN AGUIL/IR T2RRES, el Concejo Municipal por unanimidad de .sus integrantes presentes,

aprobaron autorizar la contratación de la Asociación Chilena de Municipalidedes, para la
ejecución del Convenio Programa de FortalecimienÍo de los Capacidades de Gestión de Salud
en la Atenc in P¡imarta de Salud, suscrito con fecha t0 de diciembre del 2019, entre el Servicio
de salud Metopolitano sur oriente y ta I. Municipalidad de La Granja, a través del cual el
servicio de salud Metropolitano sur oriente, transfiere a la I. Municipalidad de La Granja la
suma de $252.570.000, para la ejecrción de actividades de formación y capacitación por parte

de la Asociación Chilena de Municipalidades; en marerias de Atención Primaria de Salud a nivel
nacional; atendido que la referida contratación superará las 500 LlrM, en conformidad a lo
dispuesto en el literal j) del artícuto 65 de la Ley t8.695 orgánica constitucional de

Municipalidades
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El secretario Municipal§) que suscribe, cert¡frca que en la sesión ordinaria N" 02,

vertficada el 15 de Enero de 2020, presidida por el Señor Alcatde Don LUIS FELtpE DELptN
AG(qLAR. con la dsistencia de los concejales; DoñA DEB)RA ARIAS CAR;Z; DoN
¡IÍAURTCIO GODOY ARAVENA; DON JUAN VALDES VALDES; DoÑA SILI/ANA P1BLETE
ROMERO; DON GERMAN PINO MATURANA; DON PATRICIO OYARCE BRAV}; DoN
JUAN AGUIIAR TORRES, el Concejo Municipol por tmanimidad de sus integrantes presentes,

aprobaron autorizar la contratación de la Asociación chilena de Municipalidades, para la
ejecución del Convenio Progmnu de Fonalecimienlo de las Capacidades de Gestión de Salud

en lo Atención P¡ima¡ia de Salud, suscrito confecha t0 de tliciembre det 2019, entre el Servicio

de salud Metropolitano sur oriente y la I. Municipalidad de La Granja, a través del cual e!

Servicio de Salud Metropolitano sur oriente, transfiere a la I. Municipalidad de I-a cranja la
suma de $252.570.000, para la ejecución de actividades de formación y capacitación por parte

de la Asociación Chilena de Municipalidades; en materias de Atención Primaria de Salud a nivel

nacional; atendido que la referida contratación superará las 500 UTM, en conformidad a lo

dispuesto en el literal j) del artículo 65 de la Ley 18.695 orgánica constitucional de

Municipalidades
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